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Caro Alexander 
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Congelan cuentas al 
Ayuntamiento de Tepic urge 

que el “Toro” tire el arpa 
*Decirles que para acabarla de 
chingar, le congelaron el día de 
ayer las cuentas al Ayuntamiento 
de Tepic, ello por los adeudos que 
tiene con el SUTSEM, en un juicio 
entablado ya hace algún tiempo… 
¡En la puritita madre!!!, con esto 
quienes tenían la idea de recibir 
algún pago se terminó, el “Toro” 
lo más probable que se vaya a 
vivir en Europa. 

"No me voy del 
PRI" ni dejaré que 
me expulsen, 
el partido no es 
de Ríos Lara y su 
camarilla: Agueda
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Brotan Aguas Negras pestilentes por todas partes 
de la Capital En la  cabecera 

municipal de XALISCO, 
hace dos años, cuando 
el arroyo el INDIO se 
desbordó debido a la 
tromba que azotó esa 
población, el entonces 
diputado del cuarto 
distrito Alejandro Galván 
Araiza, organizó una 
cuadrilla para acudir al 
rescate de los afectados, 
con pala en mano 
participó enlodándose los 
zapatos, para retirar de las calles y de los 
hogares toneladas de lodo y escombro, 
ya que muchas viviendas habían sido 
arrasadas. A esta contingencia se sumó el 
ahora diputado Gianni Ramírez Ocampo, 
que en aquellos días era el titular de Obras 
Publicas del Gobierno del Estado, quien 
también acudió en auxilio llevando todo un 
pelotón de trabajadores para ayudar en 
las labores de limpieza, y lo mismo hizo 
personal de la Fiscalía General del Estado, 
participando en labores de rehabilitación 
de fincas dañadas y entregando víveres y 
muebles a los afectados, muchos de los 
cuales habían perdido sus pertenencias.

Pero ahora, con los resultados adversos 
arrojados en la jornada electoral del 
pasado mes de julio, si los pobladores 
de la cabecera municipal de XALISCO, 
creen que su diputada recién electa, 
la panista Ivideliza Reyes Hernández, 
acudirá a rescatarlos en caso de que el 
arroyo el INDIO vuelva a desbordarse y 
por consiguiente, inunde sus hogares de 
lodo y escombro, la verdad están bastante 
equivocados, ya que Ivideliza jamás se 
enlodaría sus botas vaqueras y su pantalón 
de mezclilla, como lo hiciera el ex diputado 
Galván quien si sudo la camiseta en 
solidaridad con sus representados, y pues 
los pobladores de XALISCO no deberán 
quejarse y deberán aguantarse si su 
representante en el Congreso del Estado 
no les da los resultados esperados, ya 
que para empezar, ni siquiera a acudido 
a visitarlos para agradecer el voto que 
desperdiciaron en ella, pero merecido 
se lo tienen. 

Por cierto que mientras otras legisladoras 
panistas han iniciado con ganas su trabajo 

en beneficio de sus 
representados, resulta 
que la diputada local 
por el Cuarto Distrito no 
se ha dado tiempo para 
visitar a los vecinos de 
las colonias; Insurgentes, 
la Ocho y Valles de 
Nayarit, para que les 
gestione al menos la 
nivelación de calles, ya 
que en varias de estas 
colonias las corrientes 

que bajan del cerro de San 
Juan, tienen las vialidades intransitables, 
con infinidad de zanjas causadas por la 
corriente, lo que dificulta la circulación 
de todo tipo de transporte, y de paso, 
de esta manera demuestre que no se la 
llevará parasitando como legisladora y 
dedicará su tiempo a recorrer su distrito, 
algo que la verdad no creemos que haga, 
porque como alcaldesa de la Yesca tuvo 
puras fallas y como diputada federal lo 
mismo, así que las expectativas para los 
habitantes de XALISCO con esta diputada 
no se ven nada favorables. 

Y continuando con el municipio de 
XALISCO, les diré que cientos de 
productores de caña de la región, aún no 
reciben el dinero de su liquidación final por 
parte del Molino de Menchaca, recursos 
que ascienden a los 400 millones de pesos, 
y precisamente, a causa de este retraso 
todos los productores de caña corren el 
riesgo de quedarse sin la atención medica 
que les ofrece el Instituto Mexicano del 
Seguro Social, por lo cual, existe  mucha 
preocupación en las familias cañeras, 
quienes ya han amenazado con llevar a 
cabo un bloqueo masivo en las afueras 
de la empresa aunque con ello se afecte 
a los conductores de Tepic que circulan 
por esa zona. Cabe aclarar que la gente 
del campo está desesperada porque no 
se les entrega el dinero, a pesar de que 
han insistido mucho con los responsables 
de la empresa, no se ve la voluntad de 
cumplirles con la entrega del recurso tal 
como lo marca el decreto cañero, por 
lo que de ser necesario procederán a 
realizar acciones más radicales, señalan 
los productores de caña del municipio de 
XALISCO.

Insoportable es el 
olor pestilente que a 
causa de las aguas 
negras que brotan por 
las calles de Tepic, 
en los registros, en 
las alcantarillas y 
coladeras, no se diga 
cuando debido a las 
lluvias revientan los 
drenajes y gracias a 
la poca conciencia 
de los habitantes 
de esta capital que 
dejamos  basura en las 
calles para que los perros callejeros 
la esparzan por todas partes y 
esto provoque que al taparse las 
alcantarillas y resumideros, se inunden 
las calles, y los tan “Cacareados y 
Aplaudidos” Bulevares que dicho sea 
de paso fueron de pésima planeación 
y de peor construcción, quedando al 
desnudo que lejos de ser como tanto 
se presume “ Las Grandes Obras 
del Gobierno de La Gente”, son un 
fraude, un sinónimo de corrupción, 
de obras infladas en sus costos y 
mal ejecutadas, obras que solo han 
servido para hacer a unos cuantos 
“Nuevos Ricos de Tepic” y dejarle más 
problemas a los habitantes de está de 
por sí caótica “Ciudad de Dios” pero 
de Dios olvidada, abandonada y sin 
servicios, con un gobierno inoperante, 
que será recordado por ser sin duda 
La Peor Administración Municipal de 
todos los tiempos.

Pero en el tema de los fétidos 
olores con los que tenemos que 
aprender a vivir, los que nos obligan 
a tener puertas y ventanas cerradas, 
a manejar con los cristales arriba 
o caminar tapándonos la nariz, la 
pregunta en cuestión es ¿hasta 
cuándo tendremos que vivir con esto? 
porque tal parece que los tepicenses 
ya lo vemos como algo muy normal, 
como si carecemos del sentido del 
olfato, y la verdad que es insaluble 
respirar todos los días el olor fecal 

que contamina nuestro ambiente.

De poco han servido los millones 
de pesos invertidos en las Plantas 
de tratamiento de aguas residuales 
con las que se pretendía limpiar y 
sanear nuestras aguas para dejar de 
contaminar nuestros ríos y reutilizar 
las mismas para otros fines, es 
oportuno recordar que dichas plantas 
fueron construidas por CONAGUA y 
la Comisión Estatal del Agua siendo 
precisamente su titular el Ing. Héctor 
González Curiel “El Toro” quien hoy 
día nos deja un Municipio totalmente 
destruido, dónde los ciudadanos ha 
llegado a tal desesperación que tratan 
de resolver con sus propios medios 
y como dios les da a entender, los 
graves problemas que aquellos que 
cobran de nuestros impuestos no 
atienden, es por ello que el resultado 
es un Tepic en Total Anarquía, dónde 
si hay gobierno por que cobran 
excelentes sueldos, pero no hay 
autoridad porque simplemente no 
cumplen con su trabajo, pero eso sí, 
han llenado de billetes sus cuentas 
bancarias y tienen propiedades por 
todas partes.

Ya por último les dejo una pequeña 
reflexión… ¿a cuántos de los 
funcionarios del XXXIX ayuntamiento 
los veremos más adelante ocupando 
otros cargos?

Gracias por tus comentarios a 
opticacritica@gmail.com 

Por Noé Ramos Villela.

Óptica Crítica
Tepic  “Tiene Olor  a Miércoles”

Visión PolíticaVisión Política
Por: Edmundo Virgen

La diputada del cuarto distrito apenas tomó 
protesta y ya descuida sus responsabilidades 

con sus representados.
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*También exige que el PRI lo dirija 
un nayarita y no un fuereño 

* Un juzgado ya dictó formal prisión a Yadira Nereyda Barrón, adscrita 
a la agencia ministerial de Guayabitos; se presume que facilitó 

información al líder de un grupo de secuestradores, que era su pareja. 

Detiene Fiscalía a una Ministerio 
Público por delito grave 

Rafael González 
Castillo 

De nuevo la tarde de 
este  miércoles Águeda  
Galicia Jiménez acudió a 
Palacio de Gobierno con 
el fin de que se analice su 
demanda  de incremento  
salarial. En la solicitud 
se establece  que   los 
basificados requieren de 
por lo menos  de un 
aumento del  nueve por 
ciento en prestaciones y  
un cinco directo  al salario.

La señora  llegó al lugar 
un poco  apresurada. Pero  
alcanzó decir que sus  
adversarios la pretenden 
expulsar de la  titularidad 
del Sindicato Único de 
Trabajadores al Servicio 
del Estado y Municipios 
porque intentan estar 
al mande  usted de la 
parte  patronal aunque se 
dañen los  derechos de 
los sindicalizados.

Las elecciones en el 
SUTSEM serán el último  
sábado de noviembre y 
Águeda  afirma  que si  las 
bases  del gremio la apoyan 
buscará  su reelección.

Así mismo la entrevistada 

a f i r m ó  q u e  f u e r o n 
congeladas  las cuentas 
del Ayuntamiento de Tepic  
y que la próxima semana se 
procederá  a embargarlas  
para que les abonen algo 
de lo que les debe a  los 
empleados municipales.

Galicia  Jiménez,  también 
dijo que no renunciará al 
PRI y que  tampoco la 
expulsará   su Presidente  
Estatal, Juan Carlos Ríos 
Lara, porque  el tricolor no 
es de él ni de su camarilla 
que se adueñó del mismo.

La  representante  de 
los burócratas  en el 
estado sostiene que el 
Revolucionario Institucional 
lleva poco más de cincuenta  
años y sugirió   que  al 
Partido lo encabece  en el 
estado  un nayarita porque 
Ríos Lara proviene de otra  
entidad.

Para  conc lu i r  la 
entrevista Águeda  Galicia 
dijo que en las próximas 
elecciones  apoyará a los 
políticos que respeten  
los derechos laborales  
de  las bases del gremio  
porque los  del tricolor  no 
lo pudieron hacer.    

Por Oscar Verdín 
Camacho 

Al mediodía del lunes 25, 
durante una diligencia del 
Juzgado Primero Penal de 
Tepic, Yadira Nereyda Barrón 
Ortega lloraba sin consuelo. 
Apenas y podía hablar, pero 
su esfuerzo se centraba en 
una frase, una y otra vez: 
“¡díganle a mi mamá que no 
le fallé!”, repetía.

Del otro lado de la reja, 
abogados y familiares intentaban 
calmarla. “¡Díganle a mi 
mamá…!”, suplicaba. Y aunque 
la diligencia había concluido, 
ella no quería regresar al 
área de mujeres en la cárcel. 
Un hombre, aparentemente 
familiar, intentaba animarla: 
“no te vas a quedar aquí, te 
vamos a sacar”.

Hasta hace unos días, 
Yadira Nereyda era la agente 
del Ministerio Público del 
Fuero Común en Guayabitos, 
municipio de Compostela. 
Ha sido consignada por su 
presunta responsabilidad en el 
delito cometido por servidores 
públicos, en agravio, por cierto, 
de otros servidores públicos: un 
grupo de policías estatales que 
participan en la investigación 
de un secuestro registrado en 
los límites de Compostela y 
Bahía de Banderas.

El martes 26, el Juzgado 
Penal dictó auto de formal 
prisión a Yadira Nereyda, sin 
derecho a fianza porque el 
delito que se le achaca es de 
los considerados graves por 
el Código de Procedimientos 
Penales. 

Según la acusación, se 
presume que la agente 
ministerial facilitó información 
al líder de una banda de 
secuestradores respecto a 
la presencia de un grupo de 

policías estatales, poniendo 
en riesgo la integridad de 
estos y el desarrollo de la 
investigación.

Los datos obtenidos precisan 
que la ahora ex funcionaria 
pública mantenía una relación 
sentimental con el sujeto 
que resultó ser el líder de 
los secuestradores, y cuyo 
paradero se desconoce desde 
hace unas dos semanas. Se 
echó a huir y la dejó con el 
problema.

“Yadira estaba enamorada 
y no se dio cuenta con quién 
se metía”, se limitó a indicar 
una de sus compañeras de 
trabajo. 

Fuentes extraof ic ia les 
citaron que la Fiscalía General 
presentó al Juzgado Penal una 
transcripción de mensajes de 
un celular asegurado a Yadira, 
a través de los cuales haría 
referencia a la presencia 
de policías en la zona de 
Guayabitos y sus alrededores.

También le fue asegurada 
una camioneta que su pareja 
le regaló.

Contra el auto de formal 
prisión, la detenida podría 
interponer un amparo ante un 
Juzgado de Distrito, o bien el 
recurso de apelación ante el 
Tribunal Superior de Justicia.

Fue expl icado que la 

acusación está relacionada 
con el artículo 186 bis del 
Código Penal, el cual indica 
que “a quien aceche, vigile 
o realice actos tendientes a 
obtener o transmitir información 
sobre la ubicación, actividades, 
operativos o en general las 
labores de seguridad pública 
y de persecución del delito”, 
será condenado de dos a 10 
años de prisión.

Así, lo que inició con un 
encuentro casual en la agencia 
ministerial de Guayabitos, 
cuando el ahora prófugo acudió 
a denunciar un delito de robo, 
y luego en agradecimiento 
invitó a comer a Yadira, y 
luego otra vez, después se 
hicieron amigos y más tarde 
continuó la relación como 
pareja, ahora mantiene en 
prisión a la abogada.

EL SECUESTRADO, 
LIBRE

En cuanto al joven que 
fue blanco del secuestro, 
interceptado en la carretera 
que lleva a Puerto Vallarta por 
hombres armados, se encuentra 
en libertad, se indicó siempre 
de manera extraoficial.

(No se  autor iza  la 
transcripción o copia de 
esta información a otros 
medios de comunicación. 
NO al robo de notas) 

No se quiere ir del PRI 
Águeda ni tampoco 

permitirá que la expulsen.
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“Toro” infla 20 millones de pesos 
en liquidación a empresa basurera 

4
*Por límites entre Jalisco y Nayarit.

Habitantes de Huajimic en la Yesca 
son afectados por personas del 

estado de Jalisco: Jasmine Bugarín 
Por: Martín García 

Bañuelos.

Tepic.-La diputada local priista, 
Jasmine  María Bugarín Rodríguez, 
representante del VI Distrito, 
que comprende los municipios 
serranos de La Yesca y El Nayar, 
manifestó en entrevista para 
este medio, que el día de ayer 
en Palacio de Gobierno, sostuvo 
una importante reunión de trabajo, 
con propietarios de la localidad 
de Huajimic, con personal de 

SEDATU de Jalisco, con Silvia 
Cortés, Delegada Federal de 
Gobierno e Hilaria Domínguez 
Arvizú, Procuradora Federal 
Agraria en el estado y con el 
Secretario General de Gobierno, 
Trinidad Espinoza Vargas.

La legisladora, indicó, que el 
motivo principal de dicha reunión 
fue por los límites que hay entre el 
estado de Jalisco y el de Nayarit, 
ya que existe un añejo problema 
de más de 50 años, donde 

pobladores de San Sebastián, 
Jalisco, han venido apropiándose 
de varias hectáreas de terrenos 
nayaritas, argumentando que ellos 
con papeles en mano pueden 
comprobar que son legítimos 
propietarios, aún estando en 
tierras nayaritas como es el 
municipio de La Yesca.

Lo grave del asunto, dijo la 
legisladora local, es que esas 
personas ilegalmente por años 
han ido acaparando muchas 

Por: Bertha Alvarez

I n e x p l i c a b l e m e n t e  e l 
Ayuntamiento de Tepic tendrá 
que pagar 46 millones de pesos 
a la empresa concesionaria 
de operar el relleno sanitario, 
VIGUE, el doble de la cantidad 
que debería cubrirse por prestar 
sus servicios en enero del 2012 
a la fecha de su resición y que 
por falta de recursos el Cabildo, 
aprobó entregarle dos terrenos 
de la avenida Jacarandas y uno 
en la Cantera.

El regidor, Juan Alberto 
Guerrero Gutiérrez, se lava las 
manos y declara que hay gato 
encerrado en el millonario pago 
que debe cubrirse a la empresa 
originaria de San Luis Potosí, 
tomando en cuenta que de enero 
del 2012 a la fecha de su resiciòn 
unicamente se debía cubrir 28 
millones y no 46 millones de 
pesos.

Declara que los regidores nunca 
tuvieron copia del contrato pactado 
entre el municípe, Héctor González 
Curiel y los concesionarios de 
VIGUE, denunciando que firmó en 

contra del pago porque no cuadran 
las cuentas ante la voracidad 
de pagar 18 millones de pesos 
más cuando el Ayuntamiento 
prácticamente está quebrado. 

“El monto casi se duplica” y no 
hay explicación lógica” cuestiona 
el regidor panista por la alteración 
numismática que representa cubrir 
una exagerada cantidad y que 
al no hacerlo el Ayuntamiento 
tendrá que desprenderse de 
tres terrenos pertenecientes a 
los nayaritas como son áreas 
verdes comprendidas en la 
avenida Jacarandas.

Guerrero Gutiérrez sostiene 

que hay hermetismo en dar a 
conocer la cláusulas del contrato 
firmado con VIGUE empresa que 
se haria cargo de la operación 
y reciclaje del nuevo relleno 
sanitario a la que según se 
estipulaba pagar un millón 400 
pesos mensuales.

Ante los cuestionamientos de 
los regidores de la fracción del 
Partido Acción Nacional, “El Toro” 
sólo explicó que se pagará esa 
cantidad estratosférica porque 
“se castiga” al Ayuntamiento por 
no cumplir en tiempo y forma 
con el mentado contrato, más 
los intereses de la deuda, “a 
como lo pongan, las cantidades 
se inflan al 200 por ciento, y eso 
es ilógico”.

Con esto el regidor confirma que 
los terrenos de la Jacarandas y de 
la Cantera del fundo municipal no 
se destinaron para cubrir pasivos 
del SIAPA sino para saldar deudas 
“ sospechosas” con la empresa 
encargada de construir y operar 
el relleno y que fue liquidada 
por falta de liquidez de ahí que 
se tengan que pagar una multa 
por incumplimiento de contrato. 

hectáreas de tierras de cultivos y 
han ido construyendo fincas y hoy 
en día aunque estén establecidos 
en tierras nayaritas, se sienten 
protegidos por las autoridades 
del estado de Jalisco, generando 
un conflicto entre dos estados 
vecinos.

“Desgraciadamente ya hubo una 
resolución, en donde el Tribunal 
les otorga el fallo a su favor, por 
lo que ante nuestras autoridades 
estatales trataremos de recuperar 
lo que legalmente les pertenece 
a los pobladores nayaritas, que 
son gente de trabajo y no quieren 
pelear con nadie, pero lo malo 
es que esa gente ocasiona este 
tipos de maldades”.

Por último la diputada Jasmine 
María Bugarín Rodríguez, 
comentó, que estará atenta de 
cómo se lleve a cabo la resolución 

de este conflicto, por lo que espera 
la participación del gobernador 
del estado, Roberto Sandoval 
Castañeda, quien dijo, reconocer 
del propio mandatario estatal, que 
el mejor ganado y las mejores 
tierras están en La Yesca y son 
orgullosamente nayaritas.

A los policías de Ruiz no se 
les debe nada: Librado Casas 

Por: Martín García Bañuelos.

Tepic.-Abordado previo a una 
reunión en Palacio de Gobierno, 
el alcalde de Ruíz, Nayarit, Librado 
Casas Ledesma, manifestó en 
entrevista, que a los policías 
municipales, el ayuntamiento no les 
debe nada, por lo que de manera 
ilegal están en huelga, ya que ellos 
piden el 71% de aumento a su sueldo 
y quieren 75 días de aguinaldo, y 
la Ley Federal del Trabajado no 
indica eso.

Agregó el alcalde, que en lo 
referente a lo agentes policiacos 
se les pagó sus salarios y demás 
prestaciones de acuerdo como lo 
manda la ley, tal parece dijo, que 
esto lo están haciendo en forma 
de grilla dejando sin seguridad al 
municipio de Ruiz, y nosotros no 
les hemos fallado y les pagamos en 
tiempo y forma, y hasta lo hacemos 
con dos días de anticipación.

Asimismo reiteró el alcalde, que 
la entrega- recepción se hará con 
transparencia, y que el presidente 
entrante recibirá una administración 
libre de deudas no debiéndoles 
a proveedores ni tan siquiera al 
impuesto que le corresponde a la 
Universidad Autónoma de Nayarit 
que son alrededor de 6 millones de 
pesos y en este tema no dejaremos 

deudas a la nueva administración.

Librado Casas Ledesma dijo, 
“me voy muy satisfecho porque en 
el trienio de mi gobierno en obra 
pública, se aplicaron más de 300 
millones de pesos, en su mayoría 
fueron recursos bajados directamente 
de la federación, y fueron aplicados 
en carreteras y en las comunidades, 
calles pavimentadas, estadio de 
futbol, en deporte, educación y 
cultura, al campo, y los servicios 
de primera necesidad. 

Para finalizar la entrevista, el 
alcalde panista, indicó, que para el 
próximo 9 de Septiembre brindará su 
Tercer y último informe de Gobierno 
Municipal, en donde reunirá a los 
habitantes de Ruíz e indicarles en 
dónde se aplicaron las obras que 
la misma ciudadanía le pidió en el 
transcurso de su administración.



Jueves 28 de Agosto de 2014Política 5

Por Juan Carlos Ceballos

Tepic.- En el Centro Histórico 
se debe regular la prostitución, 
ya que por las calles Mérida y 
Bravo, todas las noches se llenan 
de sexoservidoras y esto presenta 
una mala imagen a las familias que 
pasan por esos lugares o incluso a 
los turistas que vienen a visitarnos 
en cada temporada vacacional, pero 
al mismo tiempo se deben recuperar 
los espacios públicos como es el caso 
del Parque del Músico ubicado en 
las avenidas México y Victoria, con 
el fin de que los padres de familia 
vayan a distraerse con sus hijos a 
este lugar que debe ser atendido.

Así lo informó el regidor electo 
del Ayuntamiento de Tepic, Rodolfo 
Pedroza Ramírez, agregando que 
seguramente el presidente municipal 
electo, Leopoldo Domínguez González 
le va a entrar a la recuperación de 
espacios públicos “porque ese tema 
es muy importante en el primer cuadro 
de la capital nayarita”.

Reconoció asimismo que donde 
hay espacios públicos que son 
utilizados por la delincuencia, los 
vándalos o que están a oscuras y 
con maleza, sirven de escondite 
para actos vandálicos y donde la 
delincuencia hace de las suyas 
en perjuicio de los habitantes que 

residen cerca de esos lugares, por 
lo que junto con las autoridades 
correspondientes y los tres niveles 
de gobierno “estoy seguro que 
podremos salir adelante en este 
tema y darle a los tepicenses lugares 
de esparcimiento y distracción en 
lugar de que sean espacios  donde 
la delincuencia asienta sus reales”.

Dijo también que en parques, 
plazas públicas y jardines, cuando 
se encuentran en buen estado y que 
la gente que vive cerca los cuida, 
sirven para que las familias enteras 
vayan con sus hijos a pasar un rato 
ameno, pero si se encuentran sucios, 
con basura o con olores fétidos, la 
gente ni siquiera tiene intención de 
detenerse para admirar la vegetación, 
si la hay o algún monumento, porque 
lo que quiere es alejarse del lugar.

Mencionó que también hay lugares 

a donde la gente quiere ir a realizar 
ejercicios y actividades deportivas, 
por lo que el próximo ayuntamiento 
tendrá que estar al pendiente de todo 
lo que puede ser benéfico para el 
pueblo, porque hay personas desde 
niños, jóvenes, adolescentes, adultos 
y miembros de la tercera edad que 
gustan de disfrutar de espacios al 
aire libre donde caminar, correr o 
jugar una “cascarita”, pero para ello 
se necesita darle mantenimiento y 
rescatar los espacios públicos para 
ofrecerlos a la sociedad en general.

Pedroza Ramírez mencionó que 
también tiene un proyecto para la 
instalación de un Centro Antirrábico 
que sea efectivo, que vaya a las 
colonias para vigilar que no haya en 
la vía pública perros que al formar 
una manada “infunden miedo y 
temor a los peatones, por lo que 
debe buscarse un hogar para los 
canes que no tengan dueño y en su 
momento, esterilizarlos para evitar 
su proliferación”.

En cuanto a las vialidades, dijo 
el regidor electo que se tendrá que 
realizar un estudio minucioso, porque 
en estos momentos hay calles que 
no están siendo utilizadas a toda su 
capacidad, ya que mucha gente no 
utiliza los estacionamientos públicos, 
“pero algunas personas quieren tener 
su vehículo en la puerta de su negocio 

El diputado panista,  Javier 
Mercado,  se opone a que el 
Presidente Municipal de Tepic, 
Héctor González Curiel, le herede 
sus deudas al  alcalde electo, 
Leopoldo Domínguez González, 
nada más porque  no las pudo 
pagar.

El aludido fue  entrevistado por 
diferentes medios  de comunicación 
en conocido centro social  que se 
ubica  a  un  costado de la plaza  
principal de la capital del Estado.

El parlamentario señala que 
al lado del bloque opositor al 
PRI en la Cámara  de Diputados  
presionará  para que las deudas 
se desglosen  y se le explique a 
Domínguez González  que fue lo 
que se hizo con el dinero porque no 
se ve invertido  por ninguna parte.

Al legislador Javier Mercado 
se le hace muy grave que el 
“Toro” transfiera  sus compromisos  
económicos sin  que se conozcan  
los conceptos y en que trienios    
se generaron.

En el caso de los  120 millones 
de pesos  que se les deben a los 

basificados sin ningún problema 
Leopoldo los  tiene que absorber por 
ser una deuda  que se consideran  
pasivos laborales.

Una vez que González Curiel 
exponga en que se gastaron los 
casi mil millones de pesos que 
debe  al alcalde electo  no le 
quedará  otra  más de que aceptar 
el aprieto  financiero  y buscar la 
forma de pagarlo.

El entrevistado dice que si 
se descubre que la deuda  se 
generó porque  alguna personas 
desviaron  los recursos públicos  
se les mandará a la cárcel.    

Por las noches en el Centro Histórico 
debe regularse la presencia de la 

prostitución: Rodolfo Pedroza

Recibirá “Polo” la deuda de 
mil mdp si el “Toro” le explica 

en que se gastó el dinero.

Tenemos que saber si es legal la deuda de 
más de mil mdp del “Toro”: Javier Mercado

Por: MARIO LUNA

El diputado Javier Mercado, 
reconoció que las deudas que 
se dejan en un ayuntamiento son 
institucionales y se tienen que pagar,  
pero aclaró que antes de pagar 
una deuda, es necesario saber en 
que se lo gastaron, para proceder 
en consecuencia a interponer las 
demandas correspondientes.

Agregó que en el caso particular 
de Tepic, el alcalde electo, Leopoldo 
Domínguez González, actuará  con 
responsabilidad y sabrá cumplir 
con cada uno de los compromisos. 

El legislador añadió que, en 
primer lugar Polo Domínguez, estará 
recibiendo un municipio totalmente 
destrozado financieramente y 
urbanísticamente también, ya que 
Tepic tiene una imagen deteriorada, 
cal les destrozadas, servicios 
municipales inservibles, por lo que 
el nuevo alcalde, tendrá un reto muy 
fuerte que resolver.

Hay que saber por concepto de 
qué están dejando el millonario 
adeudo a los tepicenses, que 
ascienden a más de los mil millones 
de pesos, para saber si es legal, 
reiterando que ellos como diputados 
no estarán autorizando créditos a 

estos ayuntamientos para pagar 
deudas. 

Y es que al decir de Javier 
Mercado, los diputados tendrán que 
ser responsables en su actuar y no 
andar autorizando préstamos, que 
originen que los ayuntamientos se 
precipiten a la quiebra económica, 
por no tener la capacidad de pagar 
dichas deudas.

Calificó de injusta es ya deuda 
que le estarán dejando a la nueva 
administración, por lo que es 
obligatorio que explique esta 
administración el origen de esta 
deuda y aunque esta deuda no se 

puede rechazar no aun rezando o 
llorando, se tiene que pagar esa 
deuda, si es urgente que expliquen 
a detalle porque el monto de esa 
deuda.

El congresista, exhortó al electo 
alcalde de Tepic, a informar al 
pueblo de manera detallada lo que 
le heredaron de deuda y sobre todo 
conocer los motivos de esta deuda, 
ya que de detectarse irregularidades,  
se hará necesario que interponga 
ante la autoridad competente las 
denuncias correspondientes, ya que 
no debe haber impunidad de nadie.

Dijo que en lo personal brinca 

por estar dentro de las comisiones 
legislativas de transparencia y 
f iscal ización, para estar en 
condiciones de entablar sanciones 
contra los funcionarios corruptos de 
estas administraciones que están 
por culminar. 

Pese a que se tenía un presupuesto 
para ejercerlo en todo este año del 
2014, a la mitad del año ya no se 
contaba con dinero, entonces la 
pregunta sería, en dónde o en qué 
se gastó el dinero, ya que ni para 
pagar a los propios trabajadores 
tienen.

Javier Madero, reconoció que 
desgraciadamente, Polo Domínguez, 
aún cuando llore al conocer la realidad 
económica del ayuntamiento, tendrá 
que pagar y aunque dijo que no se 
atrevería a señalar culpables, es 
lógico suponer que el responsable 
directo y principal es el presidente 
municipal.

o de su hogar sin tomar en cuenta 
que obstaculizan la vialidad y por ello 
debe ordenarse el estacionamiento 
en las avenidas Allende y Victoria 

para buscar la posibilidad de poner 
doble circulación en ambas arterias 
que son importantes en el primer 
cuadro”, concluyó.
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A partir de 2015 ya no habrá más 
gasolinazos: Pedro Joaquín Coldwell

Política

*El Senador, Manuel Cota Jiménez, quien hoy jueves toma protesta 
como presidente nacional de la CNC, hizo suya esta demanda y exigió 

al Secretario de Energía.

Arroja las Primeros Resultados el Senador Manuel Cota en el 
Congreso Nacional de la CNC.

6

Zapopan Jalisco.- Durante 
el segundo día de trabajo del 
Congreso Nacional Ordinario 
de la CNC, ahora en mesas 
temáticas, el Secretario de 

Energía, Pedro Joaquín 
Coldwell, anunció que a 
partir de enero del 2015, 
no habrá más gasolinazos. 
Esto en respuesta a los 
reclamos de los campesinos 
de México, que hizo suyos 
el Senador, Manuel Cota 
Jiménez, Presidente Nacional 
Electo de la Confederación 
Nacional Campesina y que 
demando en el desarrollo de 
la Mesa, Primeras Acciones 
para La Reforma Profunda 
al Campo.

Con ello, los agricultores 
mexicanos no sufrirán más 
pérdidas en sus ingresos, y 
es que en su participación 
expresaron que gran parte del 
recurso que obtienen utilidad 
de sus tierras lo usan en el 
gasto de diesel y gasolinas  

En este congreso cenecista 
se instalaron 5 mesas de 

trabajo en la que participaron 
los líderes de las diferentes 
ligas campesinas de las 
entidades del país y las 
Uniones y Organizaciones 

Nacionales de Productores 
del país haciendo importantes 
aportaciones en los temas 
que tienen que ver con los 
documentos básicos y los 
programas que habrán de 
definir Las Primeras Acciones 
para La Reforma Profunda 
al Campo.

En su discurso, el presidente 
electo de la CNC, Manuel 
Cota Jiménez, ratifico su 
compromiso de abanderar 
todas las luchas del sector 
campesino del país, dijo que 
con trabajo y entusiasmo 
lograran juntos fortalecer el 
campo “Deben saber que 
cuentan conmigo en esta 
lucha diaria, como presidente 
nacional de la CNC hago 
mías sus demandas y tengan 
la seguridad de que  voy a 
abanderar su lucha”. 

Al finalizar el Secretario 

de Energía, Pedro Joaquín 
Coldwel, quien explicó a 
los campesinos del país 
el impacto de la Reforma 
Energética, recientemente 

aprobada por el Congreso 
de la Unión, expresó su 
reconocimiento al presidente 
electo de la Confederación 
Nacional Campesina, “estoy 
convencido que bajo su 
liderazgo la CNC perdurará, 
se fortalecerá y escribe a parir 
de hoy una página brillante 
de su ya fecunda historia”. 

PROTEGEN EL 
PATRIMONIO DE LOS 

CAMPÉSINOS.
A este Congreso Nacional 

Ordinario de la CNC, que se 
denomina “Primeras 

Acciones para la 
Reforma Profunda 
a l  C a m p o , 
concurrió también 
el Secretario de 
Desarrollo Agrario, 
Territorial y Urbano, 
J o r g e  C a r l o s 
Ramírez Marín 
quien presentó a 
los campesinos la 
protección de sus 
patrimonio ahora 
que se aprobaron 
l as  Re fo rmas 
F i n a n c i e r a  y 
Hacendaría.

“ Te n g a n  l a 
seguridad de que 

a partir de estas Reformas, 
los Campesinos de México, 
tienen bien protegido sus 
patrimonios, es decir sus 
tierras, las que no podrán 
quedar en garantía para 
obtener un crédito bancario”, 
remarcó el titular de la 
SEDATUR, quien agrego 
que ésta es una lucha que 
encabezo la Confederación 
Nacional Campesina.

Concluyó, el Secretario 
de Estado, Ramírez Marín, 
diciendo que ahora con la 
llegada del Senador, Manuel 
Cota Jiménez, los campesinos 
de México, tendrán un líder 
de lucha, de trabajo y que va 
abanderar todas sus causas, y 
remarcó “Yo conozco a Manuel 
Cota en varias canchas, 
como diputado federal de 
oposición donde defendió 
bien a México, ahora como 
Senador, siendo gobierno 
priísta en el país y ahora como 
líder de los campesinos, y 
tengan la seguridad de que 
es un hombre comprometido 
con el campo mexicano”, 
remarcó.

En tanto el Senador, Manuel 
Cota Jiménez, Presidente 
Nacional Electo de la CNC, 
explicó que en la SEDATUR, 
los campesinos tenemos a un 
amigo que entiende y conoce 
los problemas agrarios como 
Jorge Carlos Ramírez Marín, 
al que le reitero el compromiso 
de trabajar en equipo por 
lograr que estas reformas 
aprobadas se hagan realidad 
y que sean en beneficio de 
los campesinos de México.
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Restructuración de diputados y senadores de regalo 
por una democracia de resultados: Peña Nieto

Jefes de la Tercera Edad encuentran 
apoyo con Roberto Sandoval 

7

El 11 de Septiembre del 2012 
medios nacionales y locales dieron 
a conocer la iniciativa presentada 
por el Presidente de la República, 
Enrique Peña Nieto, de reformas 
constitucionales para disminuir el 50 
por ciento la cantidad de diputados 
de representación proporcional y 
suprimir a los senadores por ese 
mismo mecanismo, que quedaran 
como sigue; de 500 a cuatrocientos 
en el caso de los legisladores y de 
128 a 96 en el caso de los senadores.

La iniciativa se presentó por la 
senadora de la bancada del Partido 
Revolucionario Institucional PRI, 
Elena Retanoza, quien argumenta, 
que la representación proporcional 
o de –regalo- como es conocida, se 
ha convertido en una herramienta de 
veto para grupos que no representan 
sectores mayoritarios de la sociedad 

y solo paralizan acciones  en perjuicio 
ciudadano, por eso, es necesario 
racionalizar el Congreso de la Unión.

“La sociedad mexicana tiene un 
anhelo: ser escuchada, confiar en 
sus representantes populares y lograr 
un Estado capaz que garantice, en 
palabras del presidente Enrique Peña 
Nieto, una democracia de resultados”, 
sostiene.

El tema en comento, es analizado 
por los dirigentes de Comités Estatales 
del PRI en la república, como se hizo 
este miércoles en Nayarit, en el partido 
que dirige Juan Carlos Ríos Lara, 
que siguiendo la política del primer 
priísta en el país estudian el asunto 
que en su momento será analizado 
en San Lázaro y los congresos de 
las 32 entidades del país.

Lógicamente que los partidos 

El Gobierno de la Gente, que 
encabeza Roberto Sandoval 
Castañeda, invita a los jefes de 
la tercera edad a festejar el Día del 
Abuelo, este jueves, a partir de las 
12 de mediodía, en las instalaciones 
del Parque Metropolitano de Tepic, 
donde serán atendidos como se 
merecen: con calidad y calidez. 

Los adultos mayores en situación 
vulnerable son prioridad para el 
Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda, quien ha destinado 
importantes recursos para la 
atención en salud, seguridad 
alimentaria, desarrollo humano, 
act ivación f ís ica y apoyos 
económicos para este sector de 
la población, con el propósito de 
mejorar sus condiciones de vida.

“El Gobierno de la Gente siempre 
está comprometido con los jefes 
de la tercera edad, en su salud, en 
su alimentación; hemos otorgado 
viviendas para quienes más lo 
necesitan porque sabemos que son 
un sector vulnerable y que hay que 
cuidar”, comentó el gobernante, a 
propósito del Día del Abuelo, que 
se festeja este jueves.

Añadió el mandatario que se 
comprometió a gestionar ante las 

instancias correspondientes la 
creación de la Casa del Abuelo, 
la cual se encuentra lista para 
atender a quien lo requiera en 
calle Zacatecas esquina con calle 
Miñón, y en ella se brinda atención 
y cuidados especiales a los jefes 
de la tercera edad.

Además, mediante el Sistema 
Integral de la Familia (DIF), que 
encabeza la señora Ana Lilia 
López de Sandoval, se realizan 
diversas actividades que promueven 
la incorporación Social de los 
adultos mayores, como Tardes 
Plateadas, donde cada sábado 
pueden disfrutar de música y baile 
en el recinto ferial.

De igual manera, con las 
Caravanas de Salud —programa 
en el que participa personal del 
DIF— se atiende al interior de 
las colonias a los abuelitos que 
requieren de atención médica y 
dental. Los jefes de la tercera edad 
reciben, también, el Programa de 
Seguro Alimentario, con el cual 
cada mes acuden a las tiendas 
PROSA a adquirir productos de 
la canasta básica, mejorando así 
su alimentación y su economía.

Nayarit Plural
Por Fernando Gutiérrez Meza

políticos ajenos al PRI rechazaran 
y votaran en contra esa iniciativa 
del jefe de la nación, dado que hay 
institutos políticos que en su vida 
en forma individual no han ganado 
siquiera una regiduría, no obstante, 
participan en alianzas y de esa manera 
logran posiciones a río revuelto.

Un ejemplo palpable se tiene en 
Nayarit, en que el pasado 18 de 
mes en cursos tomaron protesta los 
recién electos diputados de mayoría 
y representación, y precisamente, 
al PRI no le fuera nada bien, debido 
que les quitaron por determinación de 
tribunales federales tres diputaciones 
en que estarían Luis Alberto Salinas 
Cruz, Alfredo Zmery de Alba y Michel 
Barrón Vivanco, los dos primeros de 
Nueva Alianza y el Verde Ecologista 
que formaron parte de la coalición en 
el anterior proceso electoral.

La verdad no hay mucha diferencia 
entre los diputados o senadores 
plurinominales y de mayoría relativa, 
debido que ambos hacen poco o nada 
por la sociedad, llegan a los cargos 
y se olvidan de sus representados 
y cuando bien les va regresan 
nuevamente cuando buscan otros 

cargos de elección popular,como 
resultado que la clase política se han 
conducido como chapulines, brincan 
de una rama a la otra, todos en su 
afán de mantenerse enchufados al 
poder político.

Sería trascendente que esa iniciativa 
se maneje con seriedad y dejando 
el lado intereses de partido o grupo 
político, cuestión que mucho se duda, 
pues en nuestro México Lindo y 
Querido todo se maneja de acuerdo 
a intereses políticos, de dinero o 
comprando conciencias, por ello, el 
famoso comentario de Alvaro Obregón, 
que nadie aguantaba un cañonazo de 
cincuenta mil pesos, cuando hacía 
alusión a los inconformes con la 
conducción del poder en ese entonces.

Ese mismo mecanismo, en pleno 
siglo XXI se viene dando en los 
Congreso y Cámara de Senadores, 
en que los Presidentes en turno o 
Gobernadores, manejan a su antojo 
los Congresos y quienes están en 
desacuerdo los compran como puercos 
flacos y de esa forma aprueban por 
unanimidad las iniciativas, aunque 
ésta se encaminen en perjuicio del 
pueblo.
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•	 La	meta	nacional	es	alcanzar	3	millones	de	firmas,	y	en	Nayarit	
estiman	recabar	más	de	50	mil

*Con	la	participación	de	sectores,	organizaciones,	diputados,	
alcaldes	y	dirigentes	municipales

El Comité Directivo Estatal 
del PRI en Nayaritinició 
la consulta popular para 
eliminar a 100 Diputados 
Federales plurinominales 
y a 32 Senadores por el 
principio de representación 
proporcional. Los primeros 
en sumarse con su firma a 
esta cruzada nacional fueron 
el dirigente estatal, Juan 
Carlos Ríos Lara, así como 
líderes de organizaciones 
y sectores, además de 
diputados locales, alcaldes 

electos y los presidentes de 
los Comités Municipales del 
tricolor.

Con la  f i na l idad 
de eficientar la labor 
legislativa a través de 
esta consulta ciudadana 
denomina “Más con 
Menos Pluris”, la tarde 
de este miércoles se 
realizó una reunión de 

trabajo en la sede estatal 
del PRI con la presencia 
del delegado general, Jericó 
Abramo Masso y el Secretario 
Regional del PRI, Fernando 
Moreno Peña, durante la 
cual el líder priísta convocó 
a todas las organizaciones, 
sectores, legisladores, 
a l ca ldes ,  d i r i genc ias 
municipales, militancia y 
simpatizantes priístas de 
Nayarit, a sumarse a esta 
consulta para alcanzar la 
meta de más de 50 mil firmas 

que se entregará al Comité 
Ejecutivo Nacional que tiene 

como meta nacional 
recabar alrededor de 3 
millones de electores 
que respalden dicha 
propuesta del tricolor.

Ante la presencia 
de los representantes 
de los medios de 
comunicación,  e l 
representante del 
C E N  d e l 
PRI, Jericó 
A b r a m o 
M a s s o , 

e x p r e s ó  q u e 
e s t e  e j e r c i c i o 
democrático que 
se fundamenta 
en lo establecido 
por la Ley Federal 
d e  C o n s u l t a 
Popular que es 
reglamentaria de 
la fracción VIII 
del artículo 35 de 
la Const i tución 
Pol í t ica  de los 
Estados Unidos Mexicanos, 

tiene grandes beneficios 
como la reducción del gasto 

público, la eficiencia de la 
labor legislativa, elevar la 
calidad del debate, facilitar 
la construcción de acuerdos, 
hacer más versátil y eficiente 
el trabajo en el Congreso 
de la Unión.

En dicho encuentro en el 
que también estuvo presente 
el líder de la bancada priísta 

y presidente del Congreso 
del Estado, diputado Jorge 

Humberto Segura López, se 
estableció la estrategia de 

organización para recabar 
las firmas necesarias y poder 
llevar a cabo la consulta 
ciudadana, cuyas firmas 
reunidas en todos los estados 
del PRI serán registradas 
y presentadas al CEN del 
PRI para que la dirigencia 
nacional las presente ante las 
instancias correspondientes, 
de acuerdo  a lo establecido 

en la Ley de Consulta 
Popular.

Cabe mencionar que 
la pregunta que se 
integrará a la consulta 
popular que se realizará 
el 7 de junio de 2015 
es: “¿Estás de acuerdo 
en que se modifique 
la Constitución para 
eliminar 100 de los 200 
diputados federales 
plurinominales y 32 
senadores por el principio 

de  rep resen tac ión 
proporcional?”.

Inició PRI la consulta ciudadana 
más con menos “pluris”
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*Sentencias de los magistrados, dentro de los plazos 
previstos por la Ley de Justicia Electoral

•	 La	equidad	de	género,	es	parte	de	la	economía	inteligente,	con	ella	se	aumenta	la	
eficiencia económica y se mejoran las oportunidades educativas, la seguridad social y política.

En Sesión Pública Ordinaria

Tepic.- Con el fin de que las mujeres 
y hombres puedan  desarrollarse en 
condiciones de plena igualdad, en 
Sesión Pública Ordinaria, la diputada 
por  La Yesca y El Nayar,Jasmine 
María Bugarín Rodríguez, hizo uso 
de la Tribuna para presentar iniciativa 
que reforma diversos artículos de 
la Ley de Igualdad entre Mujeres  y 
Hombres para el Estado de Nayarit.

Al exponer la propuesta, la 

legisladora local hizo énfasis que la 
finalidad de esta reforma es romper 
con prejuicios y estereotipos basados 
en el género, a efecto de que la única 
diferencia entre mujeres y hombres 
radique en el trabajo, la dedicación y 
el esfuerzo que cada  uno realice en 
sus actividades diarias, argumentó.

De igual forma, la diputada por el 
Partido Revolucionario Institucional, 

Jasmine María Bugarín Rodríguez, 
señaló: “esta reforma se basa en regular 
y garantizar la igualdad sustantiva de 
oportunidades, de trato entre mujeres 
y hombres, asícomo promover el 
empoderamiento de las mujeres y la 
lucha contra la discriminación basada 
en el sexo;contempla promover 
la eliminación de estereotipos y 
adoptar las medidas necesarias 
para erradicar la violencia contra las 

mujeres, fortalecer dentro del sistema 
educativo el respeto y la igualdad”.

Bugarín Rodríguez, se refirió 
además a la política de igualdad 
en materia económica, propuesta 
en la que se plantea impulsar el 
acceso de las mujeres al empleo y 
la aplicación efectiva del principio de 
igualdad, de trato, de oportunidad y  
no discriminación en las condiciones 
de trabajo entre mujeres y hombres.

La Sala Constitucional-Electoral del Poder 
Judicial de Nayarit celebró su 37ª sesión pública 
ordinaria y en forma unánime resolvió trece 
impugnaciones de la elección de presidentes 
municipales, síndicos y regidores, presentadas 
por ciudadanos o partidos políticos.

Así, dijo el magistrado presidente, doctor 
Pedro Antonio Enríquez Soto, “estamos 
cerrando en la parte estatal el proceso 2014 
y en lo que ve a la elección de integrantes de 
Ayuntamientos, sin perjuicio de los recursos 
previstos en la legislación electoral federal”. 

Agregó que las respectivas impugnaciones 
han quedado resueltas dentro de los plazos 
estipulados en la Ley de Justicia Electoral 
del estado.

Con este motivo, hizo un público reconocimiento 
a los magistrados integrantes del pleno de la 
Sala Constitucional-Electoral, a los secretarios de 
estudio y cuenta de cada una de las ponencias, 
así como al personal de notificación, por el 
profesionalismo demostrado en el cumplimiento 
de sus funciones y atribuciones.

Añadió que de esta manera la mencionada 
sala ratifica su compromiso de respetar y 
hacer valer la Constitución Política del estado 

y la legislación electoral, así como de realizar 
sus funciones con apego a los principios de 
legalidad, certeza, objetividad e imparcialidad.

En la sesión efectuada la tarde-noche 
del martes, los magistrados resolvieron una 
impugnación del Partido Acción Nacional 
respecto de la elección de regidor de mayoría 
en la demarcación número 2 de Tepic y otra 
de la Coalición “Por el bien de Nayarit” en la 
correspondiente a la demarcación 3 de Tuxpan.

Asimismo, seis medios de impugnación 
promovidos por el Partido de la Revolución 
Democrática, cuatro de ellos respecto de la 
elección de presidente municipal y síndico en 
Bahía de Banderas, Huajicori, Santiago Ixcuintla 
y Tecuala, y las restantes, relacionadas con la 
elección de regidores en la demarcaciones 6 
y 7 de Santiago.

También se pronunciaron en el juicio 
promovido por el Partido del Trabajo respecto 
de la elección de presidente municipal y 
síndico de Ixtlán del Río, así como en los 
iniciados por cuatro ciudadanos con motivo de 
sendos acuerdos de los consejos municipales 
electorales de Compostela, Santa María del 
Oro, Tecuala y Tepic.

De acuerdo con lo expresado por el 

Presenta diputada Jasmine Bugarin iniciativa para 
reformar la ley de igualdad entre mujeres y hombres

Resolvió la Sala Constitucional-Electoral 
últimas impugnaciones de la elección 

de miembros de Ayuntamientos

“Como política de igualdad en 
materia de derechos sociales y 
culturales; se prevé modificar los 
patrones socioculturales de conducta 
de hombres y mujeres con miras a 
alcanzar la eliminación de roles de 
género y las prácticas basadas en la 
idea de la inferioridad o superioridad 
de cualquiera de los sexos”, puntualizó 
la diputada Jasmine María Bugarín 
Rodríguez.

En este  mismo tenor,  la 
representante popular  nayarita, 
mencionó que la equidad de género 
es parte de la economía inteligente, 
ya que con ella se puede aumentar 
la eficiencia económica y mejorar el 
desarrollo de tres maneras distintas; 
eliminando las barreras que impiden 
que las mujeres tengan el mismo 
acceso que los hombres a la educación; 
mejorar el estatus de las mujeres y 
equilibrar  la balanza de manera que 
las mujeres y los hombres gocen de 
las mismas oportunidades de tener una 
seguridad social y política, comentó.

Antes de finalizar, la legisladora 
Jasmine María Bugarín Rodríguez, 
reiteró su firme compromiso de trabajar 
para consolidar una legislación de 
vanguardia,  capaz de responder a 
la nueva dinámica que demanda la 
sociedad nayarita. 

magistrado presidente, un denominador 
común en la mayoría de dichos juicios fue 
determinar si se acreditaban o no las causales 
de nulidad planteadas por los promoventes; 
al respecto cabe señalar que no procedieron 
las correspondientes impugnaciones.

En dos casos, los magistrados acordaron 
declarar la nulidad de la votación recibida 
en igual número de casillas: una de Bahía 
de Banderas y otra de Tepic, aunque ello no 
alteró el sentido de la decisión ciudadana 
manifestada en las urnas para elegir, en el 
primero de dichos municipios, al presidente 
municipal y al síndico, y en el segundo, al 
regidor de mayoría en la demarcación 2.

En otro juicio, el promovido por el ciudadano 
Daniel Servando Carrillo Arce, quien fue 
candidato del PT a regidor en Tecuala, el pleno 
de la sala declaró fundados los motivos de 
agravio en el sentido de que en la asignación 
de regidores de representación proporcional 
al Partido de la Revolución Democrática en 
ese municipio, hay un exceso en el límite de 
sobrerrepresentación, y sin embargo resultan 

inoperantes los agravios porque al ciudadano 
impugnante no le asiste el mejor derecho 
para que se le asigne una regiduría por dicho 
principio, sino a diverso ente político que no 
impugnó en el mismo sentido la asignación de 
regidores efectuada por el Consejo Municipal 
Electoral y, por tal motivo, el correspondiente 
acuerdo fue confirmado.

Al término de la sesión efectuada en la sede 
del Poder Judicial de Nayarit, que duró casi 
tres horas y fue transmitida en vivo a través 
de la página www.tsjnay.gob.mx, el magistrado 
Enríquez Soto indicó que respecto del proceso 
electoral local 2014 a la sala que él preside 
únicamente le falta resolver procedimientos 
administrativos sancionadores, lo cual hará 
en breve.

La Sala Constitucional-Electoral es integrada 
también por los magistrados Ismael González 
Parra, Raúl Gutiérrez Agüero, José Miguel 
Madero Estrada y Rafael Pérez Cárdenas; el 
secretario de acuerdos es el licenciado Gabriel 
Gradilla Ortega.
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Con	más	apoyos	de	Más	65	y	credenciales	Inapam…

•									Se	le	quitó	un	gran	foco	de	contaminación	a	la	capital
•										“Lo	que	antes	era	un	tiradero	a	cielo	abierto	ahora	es	un	área	que	

se	podrá	utilizar	en	otras	actividades”,	dijo

Política10

Relleno sanitario éxito del actual 
Ayuntamiento de Tepic: “Toro” 

En Sedesol seguiremos respaldando 
a los jefes del hogar: Liliana Gómez

Tepic, Nayarit.- En el marco 
de los festejos por el día del 
abuelo en México, la Delegada 
de Sedesol en el estado, Liliana 
Gómez Meza, aseguró que la 
dependencia a su cargo seguirá 
velando por el bienestar de 
los sectores más vulnerables 
de Nayarit, especialmente el 
conformado por  adultos mayores, 
garantizando que sean estos los 

principales que accedan a los 
distintos programas sociales.

“Gracias a las importantes 
decisiones del Presidente Enrique 
Peña Nieto y de la Secretaria 
Rosario Robles, hoy nuestros 
adultos pueden acceder a 
beneficios que antes no podían 
alcanzar, un ejemplo muy claro es 
la Pensión para Adultos Mayores 

a la que hoy pueden acceder 
personas de 65 años, y con la 
llegada de nuestro Presidente 
fue posible cambiar las reglas de 
operación del programa, donde 
antes la edad mínima para recibirla 
era de 70 años”, explicó.

Asimismo la Delegada 
reiteró que de manera 
constante se busca el beneficio 
a los adultos mayores 
a través de los distintos 
programas sociales de la 
Sedesol y sus organismos 
sectorizados, como son la 
entrega de leche fortificada 
Liconsa, el Programa de 

Abasto Rural Diconsa, los apoyos 
de Oportunidades y la entrega 
de credenciales de descuento 
Inapam, éste último mantiene su 
entrega de manera permanente y  
hace posible que los “reyes del 
hogar” accedan descuentos en 

distintos establecimientos.
De igual forma Liliana Gómez 

felicitó a los abuelos en su día no sin 
antes reconocerles su experiencia 
y sabiduría, “festejemos a aquellos 
que guían como padres, abuelos 
y amigos”, recalcó.

Tepic.-El relleno sanitario ‘El 
Iztete’ es un logro hecho realidad 
por  la actual administración de 
Tepic que preside Héctor González 
Curiel, contando con el respaldo 
del Gobernador Roberto Sandoval 
Castañeda. Al realizar una visita 
al mencionado lugar se constató 
cómo quedó: lo que antes era un 
tiradero de basura a cielo abierto 
ahora ya fue transformado -con 
un buen  trabajo de remediación 
y saneamiento realizado por la 
empresa Vigue- en un espacio 
sano al alcance de las familias.

El alcalde tepicense Héctor 
González Curiel, acompañado de 
regidores y funcionarios, estuvo en 
el lugar mostrando su satisfacción 
al ver que lo que antes era un gran 
foco de contaminación ahora es 
un área sin el anterior hedor que 
invadía la zona coadyuvando a la 
salud integral del pueblo y a la 
protección del medio ambiente.

Aquí se le informó que también 
se logró eliminar la probabilidad 
de algún incendio en la zona, cosa 

que anteriormente ocurría con 
frecuencia en esta capital. Los 
humos y malos olores invadían 
de manera recurrente barrios y 
colonias pero eso ya no sucede.

Los técnicos explicaron que una 
vez terminado el proceso de arrojar 
basura en el sitio se proyectará 
una zona de esparcimiento y 
recreación dado que el terreno 
quedará apto e idóneo para la 
construcción de plazas públicas 
o canchas deportivas.

GRAN AVANCE PARA LA 
CAPITAL

Durante el recorrido, Héctor 
González Curiel estuvo acompañado 
por las regidoras Eva Ibarra y 
Cinthya Carrillo, así  como por los 

también representantes populares 
Federico Meléndrez, Armando 
Aguilar y Mario Isiordia. Igualmente 
del director de Aseo Público, 
Francisco Valle Miramontes, entre 
otros funcionarios municipales, 
quienes acreditaron el trabajo 
que se hizo en pro del medio 
ambiente y el bienestar de las 
familias tepicenses.

Antes de que sea clausurado 
definitivamente para la recolección 
de basura, se confinan diariamente 
–en promedio-,  340 toneladas 
de desechos. Al mes vienen 
siendo más de 10 mil toneladas 
las que se van  acomodando y 
confinando, dándole un  proceso 
especial. De acuerdo a esos 
cálculos  al año se reciben en el 

relleno aproximadamente  123 mil 
toneladas de desechos sólidos 
generados en el municipio, para 
que la sociedad se dé una idea 
de la magnitud de la obra, dado 
que esa basura forma el relleno 
y mediante técnicas avanzadas 
se protege a la ciudad.

ONCE HECTÁREAS PARA 
EL RELLENO

Es de mencionarse que aún 
se tiene una pequeña área de la 
zona destinada a recibir basura. 
Al llegar ésta en los camiones los 
‘pepenadores’ hacen su trabajo 
para el reciclaje de plástico, metal 
y cartón,  para que después la 
empresa efectúe lo correspondiente 
para  evitar en la medida de lo 
posible que se formen nuevamente 
las montañas de basura que se 
tenían en el pasado y se dé paso 
al procedimiento técnico básico 
en el relleno sanitario.

Se destacó, además, que ya se 
tiene un nuevo relleno sanitario 
listo para entrar en funciones, 

pero la falta de recursos impide 
la construcción del camino de 
acceso. Sin embargo, los regidores 
integrantes del Cabildo de Tepic 
admitieron abiertamente que el 
XXXIX Ayuntamiento de Tepic 
deja un gran legado en materia 
de tratamiento de desechos y 
cuidado al medio ambiente para 
que esta labor sea continuada 
por las próximas administraciones 
municipales.

En el proceso la  empresa 
realiza pruebas con el gas que 
producen los desechos para 
posteriormente ser convertidos  en 
energía limpia mediante los pozos 
de biogás. El proceso  es el uso 
del gas metano; con tecnología 
especializada éste se puede 
transformar  en energía eléctrica y 
utilizarse para suministrar la misma 
a oficinas, centros recreativos, 
parques, plazas públicas y a casas 
habitación, como ya se hace en 
otras ciudades de México y el 
mundo.
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Entrega Premios Cylets
11

Robín Zavala/ 
Texto y fotos 

En días pasados 
el Colegio de 
Ciencias y Letras 
de Tepic, llevo a 
cabo la entrega 
de los premios 
Cylets, con gran 
glamour, con los 
mejores atuendos, 
v i s t i e n d o 
e l e g a n t e s  y 
sorprendiendo a 
todo el alumnado 
que declaran el 
conocer bien a 
las generaciones 
salientes.

E n t r e  l o s 
premios estaban 
como los mejores 
a m i g o s ,  l a 
más bonita, el 
deport ista del 
año, entre otros, 
la ceremonia se 
llevó a cabo en el 
salón de evento 
María Magdalena, 
y previo al evento 
la alfombra roja 
lució a todo su 
esplendor. 

Al final al ritmo 
de un DJ y una 
cena  sa l va je 
culminó con la 
gran fiesta. 
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Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Existen 
fuertes rumores referentes a los 
posibles candidatos a ocupar la 
presidencia local panista en la 
búsqueda por renovar liderazgos 
y dar nuevos brotes de vida, se 
habla de la ex regidora Paula 
Pulida Estrada, como una de las 
favoritas a ocupar la presidencia 
los próximos tres años, quien 
trae consigo la fórmula de salir 
de la crisis.

Por otra parte queda bastante 
claro que su figura resalta sobre el 
resto de los aspirantes, pero Paula 

Pulido, aun no ha confirmado su 
posible candidatura a pesar de 
que cuenta con el apoyo partidista, 
ella mismo ha dicho que es 

prudente revisar los antecedentes 
y analizar lo posible para entrar 
confiados a un escenario de una 
posible elección interna en este 
órgano electoral.

Sera vital el próximo proceso 
del PAN, con el nuevo enfoque 
tendrá que dar soluciones a la 
crisis de identidad que viven los 
panistas, es previsible que si 
siguen con la misma tendencia 
se podría ampliar el cerco si no 
se busca alzarse en la historia 
como la nueva presidenta de la 
ola azul y romper el maleficio de 
perder en la pasadas elecciones 
del 6 de julio del 2014.

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- Ayer día 
27 de agosto del año en curso, 
respetable profesor jubilado 
residente en la comunidad de 
Jomulco, Nayarit, tierra natural 
de la brujería, lo vimos raro en 
su aspecto físico, todo indica que 

lleva un proceso al revés, con el 
paso de los días rejuvenece, el 
profesor pidió catastralmente se 
omitirá su nombre para evitar la 
fiebre de la juventud.

Tengo que reconocer que su 
servidor constató la metamorfosis, 
de alguien que altera un proceso 
natural de la naturaleza el ver 

que una persona de alto intelecto 
parcialmente no pueda envejecer 
en el umbral del misterio, encontró 
la transcripción del texto en el 
interior de la vitrina de cristal 
que prodiga la juventud eterna, 
hasta donde apetezca vivirla.

Todo esto lo vimos como una 
buena fabada, con pocas semillas 
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Ixtlán del Río

Por Jolumeca

Ixtlán del Río, Nayarit.- En la 
elección pasada del 6 de julio 
la licenciada Claudia Sánchez, 
hija del ex presidente municipal 
Everardo Sánchez Parra, participó 
en la construcción de los nuevos 
cambios políticos y sociales en 
este municipio, donde se requiere 

de un gobierno que sirva a la 
gente y no de autoridades que 
lleguen a mandar nomas por 
mandar.

El tema para muchas mujeres 
hoy en día es si son capaces y 
si tienen ideas para el desarrollo 
social, como lo demostró en su 
momento Claudia Ramírez, quien 

afrontó los retos y se perfiló 
como modelo a seguir para las 
mujeres que pueden aportar 
talento y desarrollo no importa 
si son gordas, flacas, güeras o 
morenas, culmina la época en 
que las mujeres están sentadas.

Claudia Sánchez, es precursora 
de una nueva corriente feminista 

en este municipio, corriente 
que crece en el ambiente de la 
política, se concibió fuerte como 
un instrumento para servir y para 
construir con buen liderazgo con 
un tema de actitud y de respeto 
y con ideologías de honestidad, 
vemos que las mujeres van juntas 
buscando verdaderos cambios 
para construir gobiernos honestos.

Mujeres con mando y toma de decisiones son 
las que construyen los grandes cambios

Por Jorge Mendivil 
“Ligais”

Ixtlán del Río, Nayarit.- Si 
bien a este municipio le ha 
ido como en feria en los 6 
años anteriores y de manera 
particular un empantanamiento 
total con el presidente Salvador 
Muñoz Hernández, se ha 
demostrado que nadie reconoce 
el trabajo por equipos y las 
acciones coordinadas como 
la mejor fórmula para alcanzar 
los objetivos con equidad en 
este municipio.

En caso a tratar es la unión de 
presidente del Verde Ecologista, 
del ex titular de Protección Civil, 
el famoso Tito, quien de buenas a 
primeras apareció en esta ciudad 
ostentando la corona del Verde 
Ecologista, después de haber 
acariciado la presidencia del PRD, 
ésta acción fue comentada por 
los habitantes de este municipio, 
que ven con oprobio lo vulnerable 
que es la política.

Vemos como el mosquito de 
la política permite este tipo de 
créditos calientes y sin validez 
alguna, un fenómeno social nada 
digno de políticos que añaden 
este tipo de entradas, por lo 
que es justo preguntar a quien 
corresponda: ¿Quién lo ungió 
presidente del Verde Ecologista?, 
¿de que dignos antecedentes 
goza este ex titular de Protección 
Civil, y viejo defensor de Salvador 
Muñoz?

¿Es Paula Pulido Estrada la 
nueva presidenta del PAN Local??

En el umbral del misterio la 
fórmula  de la juventud en Jomulco

de raciocinio, una vitrina que posee 
este misterio desde la antigüedad 
un líquido mágico que resuelve 
el crucigrama del la vejez y el 
renacimiento en esta vida, se 

cree que algunos alquimistas 
expertos encontraron el poder 
de no envejecer y perfeccionaron 
la fórmula, que impide que la 
muerte haga acto de presencia. 
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¿Quién lo ungió como 
presidente del Verde Ecologista 

a Tito González??
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* Mucho menos en un área natural protegida como lo es el Palapar de Tuxpan
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Tuxpan
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Por: Herminio Meza
 
Hasta acá en el Tribunal Unitario Agrario 

distrito 19 en la capital Nayarita, donde tu 
servidor lleva algunos litigios, nos llegaron 
los rumores de que algunas personas 
perversas andan prometiendo los bueyes y 
las carretas a los posesionarios que en su 
mayoría son los principales depredadores 
del Palapar que fue decretado en el mes 
de Diciembre de 2010 como área natural 
protegida, quienes les prometieron que de 
posesionarios depredadores pasaran a ser 
ejidatarios del ejido de Tuxpan y que además 
repartirán el Palapar a los ejidatarios como si 
fueran chicles; solo un infante o un retrasado 
mental les puede creer esas falacias, una vez 
decretado por el presidente de la república 
como área natural protegida no se le puede 
cambiar el uso de suelo, se respeta por 
que se respeta y sino que se atengan a las 
consecuencias nos revelo el Licenciado 
Eduviges Zepeda ducho en la materia Agraria 

de nuestro estado. 

En el municipio de Tuxpan existen cuantiosos 
posesionarios del Palapar quienes en su 
mayoría son los que han venido depredando 
esa área natural protegida… en el año pasado 
me tocó acompañar a personal de la CONAFOR 
Comisión Nacional Forestal, de la CONANP  
Comisión Nacional de Áreas Naturales 
Protegidas y de la PROFEPA Procuraduría 
Federal Agraria quienes detectaron a varios 
sujetos que le han estado ganando terreno 
dentro del bosque, un tal Caralampio y un tal 
Juan Parches se les detecto que estuvieron 
quemando chimales y arboles dentro del 
espacio del que se apoderaron que ahora 
se mide en cuantiosas hectáreas, lo que 
está penado por el gobierno federal que en 
su momento tiene que hacer efectivo el fallo 
de los tribunales que es el de desalojar a 
todo paracaidista y ganadero depredador 
que están indebidamente apoderándose de 
lo que no es suyo. 

Que no los engañen, los posesionarios no pueden 
pasar a ser Ejidatarios: Eduwiges Zepeda 

En mi calidad de Presidente del grupo 
político Círculo Rojo Renovador Lázaro 
Cárdenas, mucho agradeceré al Director 
del Periódico Gente y Poder del Municipio 
de Tuxpan Lic. Juan Bustos Torres, 
aclare por favor de acuerdo a la Ley de 
Imprenta la nota publicada el día de Ayer 
miércoles por uno de sus corresponsales 
de nombre Alfredo López Tovar, la cual 
en su encabezado decía que nuestro 
candidato a la Presidencia ejidal por el 
periodo 2014-2017 Efrén Nieves Mora, 
había conseguido en una empresa que 
seriamos los gestores para que los 
Ejidatarios de la localidad adquirieran 
tractores agrícolas nuevos a mitad de 
precio, lo cual es un proyecto que en su 
momento hizo posible el propio Presidente 
de la República Licenciado Enrique Peña 
Nieto, cuando fue Gobernador del estado 
de México; en donde el ahora mandatario 
nacional obsequio cientos de tractores 
agrícolas a productores del campo, lo que 
fue una noticia que se dio a conocer en 
los principales medios de comunicación de 
todo el territorio Nacional y desde luego 
este proyecto podría también beneficiar 
a los Ejidatarios de Tuxpan, pero hasta 
ahora es solo un proyecto que se puede 
cristalizar a corto plazo mediante un 
programa del gobierno federal. 

Sabemos de antemano que la publicación 
del día de ayer y que hoy nos ocupa, no 
fue mal intencionada por nuestro amigo el 
corresponsal Alfredo López Tovar, creemos 
que fue una confusión en el momento 
que se le informo de este proyecto que 
si es factible, con la información que le 
proporcionamos de que nuestro candidato 
Efrén Nieves Mora, había logrado que 
varios de los ejidatarios que conforman 
el grupo político Círculo Rojo Renovación 
Lázaro Cárdenas quienes son propietarios 
de tractores agrícolas, los proporcionaran 
para que se apoye a los productores del 
campo en los trabajos concernientes a la 

arada de sus parcelas, lo cual se estará 
realizando a quienes lo solicite a mitad 
de precio. 

Esa fue la finalidad que requeríamos 
que se hiciera pública en los medios de 
comunicación masiva como lo es este 
conocido medio informativo de cobertura 
estatal, lo cual  agradecemos al director 
del municipio de Tuxpan Lic. Juan Bustos 
Torres, la publique de acuerdo a la Ley 
de Imprenta. 

Sin otro particular reciban un cordial 
saludo y mi total reconocimiento para todos 
los reporteros y directivos del periódico 
Gente y Poder quienes estarán cumpliendo 
este próximo 30 de agosto ocho años 
de haberse fundado este importante 
medio de comunicación, por lo que los 
felicitamos por su gran profesionalismo 
y les deseamos mucho éxito en todos 
los años venideros. 

Ing. Lázaro Araiza 
Ramos.

Presidente del grupo político 
Círculo Rojo

Renovador Lázaro Cárdenas del 
municipio de Tuxpan.

Atentamente 

NOTA ACLARATORIA DE TUXPAN

También se habla que equis grupo de los 
que están participando para el cambio de 
autoridades ejidales son apoyados por el 
gobernador del estado Roberto Sandoval 
Castañeda… está es otra falacia más de 
quienes están buscando confundir a los 
ejidatarios los únicos con el derecho de votar 
y ser votados. El gobernador hasta ahora ha 
dado muestras de civilidad, de respeto a la 

autonomía y si es el más interesado de que se 
ejerza la democracia como unas votaciones 
transparentes por lo que es muy posible que 
hasta elementos del ejército y la marina estén 
cuidando que las votaciones del próximo 18 
de septiembre se realicen con total legalidad 
especifico el jurisconsulto. 

herminiomezagonzalez1963@hotmail.
com

Felicito a su director Antonio Lora Zamorano por sus 
8 años como un medio consolidado, de servir e informar 
a la sociedad nayarita de todos los acontecimientos en 
nuestro estado.

Invitándolos a que continúen por la senda de la buena 
comunicación como hasta ahora lo han demostrado.

Muchas felicidades a todos los que laboran 
en el Diario Informativo: 

ATENTAMENTE 

Tesorero del Ayuntamiento 
municipal de Tuxpan 

Alejandro Guzmán Larios 

Tuxpan Nay.- 28 de agosto de 2014
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TECUALA.- Usuarios de 
Telecable en esta ciudad 
inconformes con el nombramiento 
del nuevo gerente de esta 
empresa en el municipio, que 
sin aviso alguno se le está 
requiriendo a varios clientes de 
esa empresa de televisión por 

cable a que tenga  sus recibos 
a la mano y los presente cuando 
la empresa le sea requerido, a 
su vez los usuarios han tenido la 
amabilidad y se han tomado el 
tiempo para acudir a las oficinas 
de la dicha empresa que casi 
bajo amenazas le dice a los 
usuarios que  los recibos que 
tengan en su poder  no serán 
válidos ante esta nueva gerencia 

administrativa.
Molestos algunos usuarios 

denuncian a  este medio 
informativo el abuso que la 
empresa está tratando de hacer 
con ellos y ponen en atención a 
la ciudadanía a que no caigan 
en la trampa de esta nueva 
gerencia y denuncien cualquier 
anomalía de parte de esta 
abusiva empresa  de Tele Cable,  

Empresa de Telecable abusa 
de sus clientes en Tecuala
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muchos ciudadanos que requieren 
desde servicio suspenderán sí 
los encargados continúan con 
su política de que los usuarios 
tengan que pagar de nuevo el 
servicio, aun cuando ya han 
presentado recibos de pago, 
por el momento la situación que 
prevalece en los usuarios del 
servicio de tele cable es una 
molestia muy grande y no  van 
a permitir que se abuse de ellos 
impunemente.

Suspenderán el servicio todo 
aquel que se ve afectado y a la 
vez sentirse defraudado por la 
poca seriedad y responsabilidad 
de esa empresa Tele Cablera, el 

que esto escribe se dio la tarea de 
corroborar con la nueva gerencia 
la denuncia pública que algunos 
usuarios habían manifestado por 
lo que al acudir a las oficinas de 
dicha empresa estaba cerrada, 
y a la vez varios clientes que la 
empresa había citado estaban 
esperando a que abrieran esas 
oficinas porque nos habían 
citado a una hora y pasó de una 
hora y media y ninguna persona 
encargada o responsable de 
atender a las personas citadas 
se había presentado, eso causó 
la molestia de los que habían 
acudido a tratar de solucionar 
el problema de no hacer válidos 
los recibos de sus clientes, 
al ver la nula respuesta y la 
falta de responsabilidad en los 
encargados de las oficinas, las 
personas optaron por retirarse 
y no volver a servir de burla de 
esa empresa de televisión por 
cable, al comenzar a retirarse ellos 
lanzaron una última advertencia; 
no le hace  que nos quiten el 
servicio al cabo es pésimo y no 
nos vamos a prestar a su juego. 

Pedro Bernal/ Gente y 
Poder 

ACAPONETA.- Malaquías 
“Malaco” Aguiar Flores se 
mete de lleno a los trabajos 
de entrega recepción de su 
próxima administración y desde 
hace una semana a la fecha 
comenzó sus actividades en 
miras de lo que será el XL 

ayuntamiento constitucional 
de Acaponeta  y ya sostuvo 
un primer encuentro con 
el delegado federal de la 
Procuraduría de Protección 
al Medio Ambiente, Omar 
Cánovas,  donde juntos 
compartieron puntos de vista 
para juntos crear proyectos 
en beneficio de Acaponeta.

En la misma semana atendió 
una invitación 
por el día del 
bombero  en 
A c a p o n e t a 
a s i s t i e n d o 
a una misa y 
agradecer a dios 
por todas las 
bendicionesque 
da a este grupo 
que siempre ve 
por el bien de 

todos en Acaponeta,  además 
los felicitó por la noble labor 
que realizan los bomberos de 
este municipio, y él hace dos 
días  anunció que su gobierno 
será democrático en sus 
decisiones gubernamentales 
que se abre a la participación 
ciudadana, y esto dijo “ e 
decidido abrir el proceso de 
selección de funcionarios 
en tres de las dependencias 
de mayor impacto social en 
Acaponeta;  dirección de obras 
públicas y servicios públicos 
municipales, dirección de 
desarrollo rural y la dirección 
del organismo  operador del 
agua potable y alcantarillado.

Todos los profesionistas, 
técn icos y  c iudadanos 
radicados en Acaponeta con 

conocimientos o experiencia 
para laborar en  estas áreas 
pueden participar en el proceso 
de selección.

Los requisitos solicitados 
son un currículum vitae y una 
propuesta de Plan de Trabajo 
para la dirección del interés 
del solicitante. No olviden 
colocar en su solicitud los 
siguientes datos: Currículum y 
Propuesta, Nombre, Grado de 
Estudios y Teléfono Personal 
en un sobre cerrado.

Las solicitudes deberán ser 

entregadas en las oficinas del 
Comité Municipal del PRI en 
Acaponeta, con domicilio en 
Oaxaca No. 53 Norte para 
después ser revisadas por 
su servidor y su equipo de 
trabajo.

¡Bienvenidas todas las 
solicitudes y éxito a todos 
los interesados, participen 
en un proceso histórico en 
Acaponeta, que tiene como 
único interés el mejorar la 
economía y el bienestar de 
nuestros habitantes!

Malaquías “Malaco” Aguiar Flores trabaja ¡ya! 
En lo que será su próxima administración
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Inmejorable respuesta del turismo británico 
•	 A	tan	sólo	tres	meses	de	haberse	lanzado	los	dos	nuevos	vuelos	directos	de	Manchester	
y	Londres	al	Aeropuerto	Internacional	Vallarta-Nayarit,	los	turistas	británicos	son	el	3%	de	

las	personas	que	visitaron	la	Riviera	Nayarit.
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TECUALA- Ciudadanos del 
municipio de Tecuala y sus 
ejidos agradecen al presidente 
de la asociación civil “Todos 

por Tecuala” don Heriberto 
López Rojas “EL TITIYO” y a su 
incansable labor de pregonar 
el altruismo y todo esto que a 
partir de que se reabrieron las 
puertas de las oficinas  de esta 
asociación civil,  decenas de 

personas son 
beneficiadas 
c o n  l o s 
d i f e r e n t e s 
apoyos que 
ofrece todos 
los días de la 
semana, desde 
las 9 A.M., hasta 
las 13 horas en 
horario corrido, 
d o n d e  s o n 
atendidos por 

el responsable de esta oficina, 
Francisco J. Castañeda.

El domicilio de esta oficina 
se encuentra por las calles 
Ignacio Zaragoza esquina con 
Querétaro,  son incontables 

las personas que han sido 
beneficiadas con boletos 
de autobús, hacia la capital 
del estado para llevar a sus 
enfermos o bien  algún estudio 
clínico que el médico solicita 
la respuesta es favorable para 
quien lleva el documento que 
compruebe lo que solicita 
igualmente los apoyos en 
bastones o sillas de ruedas 
son altamente solicitado por 
personas minusválidas que 
de inmediato han tenido una 
favorable respuesta, y muchos 
otros apoyos más  que ahí se 
gestionan para personas de 
escasos recursos, don Heriberto 
López Rojas EL“TITIYO” a 

diario se da la tarea de buscar 
más apoyos que beneficien 
aquien más lo solicite y como 
siempre lo hemos dicho los 
recursos económicos que en esta 
asociación civil se emplean salen 
de la bolsa delos integrantes  
de esta gran asociación civil 
“TODOS POR TECUALA” 

“Todos por Tecuala” les cumple a los que menos tienen 

Las estadíst icas de las 
encuestas que el departamento 
de Investigación de la Oficina de 
Visitantes y Convenciones de la 
Riviera Nayarit (OVC), realiza 
diariamente reflejaron los primeros 
resultados notorios de la gran 
respuesta del mercado británico: 
Son ya el 3% de los turistas que 
visitaron el destino.  

El lanzamiento de los dos nuevos 

vuelos directos semanales de 
Manchester y Londres al Aeropuerto 
Internacional Vallarta-Nayarit, a 
través de la mayorista TUI y la 
aerolínea Thompson, fue el principal 
detonante de este incremento, 
ya que han llegado llenos o casi 
llenos todos los vuelos.

Anteriormente, los turistas 
de Riviera Nayarit se dividían 

entre mexicanos, canadienses y 
estadounidenses, dejando el 1% 
a los visitantes de otros países 
en general: Durante el primer 
semestre de 2013, México fue el 
67%, Estados Unidos el 25% y 
Canadá el 7%, dejando el 1% al 
resto del mundo.

Para este 2014, en el resultado 
por  el mismo periodo se ve como 
los británicos, gracias a estos 
vuelos, han destacado sobre 
países emisores donde el turista 
no cuenta con esta facilidad para 
llegar al destino moviéndose los 
porcentajes de la siguiente manera: 

México 66%, Estados Unidos 20%, 
Canadá 9%, Inglaterra 3% y el 
resto del mundo 1%.

Considerando la suma de 
pasajeros que pueden traer los 
dos vuelos directos de Inglaterra, 
se tiene una capacidad de 600 
personas por semana, por lo que 
a la fecha estaríamos hablando 
aproximadamente de 7 mil británicos 
visitando la región en el último 
trimestre.

Relevante es señalar que cada 
visitante británico representa 
un turista con mayor estancia y 
derrama, ya que por la logística 

de sus vuelos, están pasando 
en la región por lo menos una 
semana, aunque la mayoría se 
está quedando 15 días y en casos 
muy particulares hasta tres o 
cuatro semanas.

Por otro lado, según los 
encuestadores de esta OVC Riviera 
Nayarit, ya comienzan a aparecer 
turistas colombianos y brasileiros en 
la región, eventualmente deberán 
surgir las estadísticas que reflejen 
el avance de la promoción conjunta 
en los mercados emergentes por 
los que va la campaña Vallarta-
Nayarit. 
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DEPARTAMENTO DE CONCURSOS Y PRECIOS UNITARIOS

GOBIERNO DEL ESTADO DE NAYARIT
SECRETARÍA DE OBRAS PÚBLICAS DEL ESTADO

LICITACION PUBLICA NACIONAL
RESUMEN DE CONVOCATORIA 025

De conformidad con la Ley de Obras Públicas y Servicios Relacionados con las Mismas, se invita a 
los interesados a participar en la  Convocatoria No. 025-2014; referente a la Licitación Pública Nacional 
número 918004999-025-14, misma que contiene las bases de participación, y que se encuentran disponibles 
para consulta en Internet: http://compranet.gob.mx y http://www.sopnay.gob.mx, o bien, en calle Eucalipto 
número 70, colonia Burócrata Federal, código postal 63170, tel. (311) 129-68-00 ext. 6837 y 6839; fax: 
(311) 213-96-53, en Tepic, Nayarit, de lunes a viernes; de 9:00 a 14:00 horas, en días hábiles. 

TEPIC, NAYARIT, A 28 DE AGOSTO DE 2014

ING. JUAN IGNACIO ÁVILA RUIZ
ENCARGADO DEL DESPACHO

DE LA SECRETARÍA DE OBRAS PÚBLICAS 
RÚBRICA

Descripción de la licitación 
No. 918004999-025-14

Volumen de licitación

Fecha de publicación en compraNET

Junta de aclaraciones

Visita al lugar de los trabajos

Presentación y apertura de 
proposiciones

“Construcción de Centro Comunitario en la 
Colonia Santa Cecilia, (Polígono 1801702_14)”; 
en Tepic, Nayarit

Los detalles se determinan en la propia convocatoria

28/08/2014

05/09/2014, 12:00 horas

05/09/2014, 08:30 horas

12/09/2014, 12:00 horas
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Como Angiólogo salvo muchas vidas  

Jueves 28 de Agosto de 2014• www.genteypoder.com • No. 1533

Compostela
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Compostela.- Por Donkey—
Periodistas y destacados 
políticos nayaritas opinan 
a través de sus muros de 
Facebook  que el doctor 
Gilberto Flores Izquierdo, 
es y ha sido el científico 
más importante que ha dado 
Nayarit, personaje que tras 
su fallecimiento dejó un gran 
legado para la ciencia médica 
y futuras generaciones al 
realizar en el año de 1963 
el primer trasplante de riñón 
en México, época en que 
este procedimiento era difícil 
por falta de medicamentos 
inmunosupresores, sobre 
todo y por las creencias 
religiosas de la gente.

 Para este caso que fue 

trascendental en allende las 
fronteras, el doctor Gilberto 
Flores Izquierdo, hijo del 
ex gobernador de Nayarit y 
originario de Compostela, 
Don Gilberto Flores Muñoz, 
junto con otros valientes 
colegas,  primero hicieron 
pruebas en animales para 
después buscar al primer 
paciente,  siendo el señor 
Pepe Pantoja.

 Acerca de el lo,  la 
historiadora y escritora, 
Elizabeth Curiel, relata que 
a pesar de las críticas y 
envidias que en ese tiempo 
surgieron, la operación fue 
un éxito ya que el paciente 
Pepe Pantoja,  al día siguiente 
estaba comiendo y caminando 

y a las 48 horas con creatinina 
de 1".

“Su prestigio como el 
primer angiólogo de México y 
magnífico cirujano, lo sitúan en 
el pináculo del conocimiento. 
Por algo un hospital general 
del IMSS en la ciudad de 
México lleva  el nombre 
de “Doctor Gilberto Flores 
Izquierdo”  en reconocimiento 
a su gran aportación para 
la ciencia médica”  expreso 
el ex secretario general de 
Gobierno, Fernando González 
Díaz.

 Agregó, “tuve el honor 
de conocerlo, y sin duda 
pude apreciar no sólo su 
enorme e inigualable calidad 
humana, sino su visión de 
la vida, que lo hizo ser un 
hombre independiente, que 
se mantuvo al margen del 
poder político de su señor 
padre, y supo con entereza, 
luchar por la verdad y por la 
libertad de su primogénito, 
mi hermano Gilberto Flores 
Alavez. Todavía recuerdo 
con especial cariño, cuándo 
compartimos con él el pan y la 
sal, en el restaurante Rincón 
del Montero, en Compostela, 
junto con el también finado 
Antonio Rodríguez Salazar, el 
doctor José Manuel Paz Flores 
y con su hijo Gilberto Flores 

Alavéz, era un hombre sabio, 
sencillo y humanista que amo 
a su pueblo Compostela” 
preciso  González Díaz.

Por su parte el presidente de 
la Asociación de Profesionales 
de la Comunicación de Nayarit 
(APROCON) Jorge Mario 
Luna Bermudez, lamentó que 
en Nayarit  no se reconozca 
la destacada trayectoria 
del Doctor Gilberto Flores 
Izquierdo en el área de la 
ciencia médica, sin embargo 

exaltan a gente que no aporta 
nada para la entidad.

Es curioso que en su 
tierra, Nayarit su prestigio 
sea desapercibido, aun 
cuando  Universidades de 
otros estados de país y del 
extranjero  lo galardonaron 
por su aportación a la 
ciencia médica, entre ellas 
la Universidad de Cambridge, 
donde fue distinguido como 
Doctor Honoris Causa y lo 
que sorprende a quienes 
conocimos su profesionalismo  
y calidad humanista,  fue que 
en la Universidad de Nayarit, 
ni siquiera lo pudieron recibir, 
lo bueno es que hay pruebas 
irrefutables de sus aportes 
científicos a la medicina, 
esperamos en brevedad 
hacer un reportaje de todos 
ellos en su espacio que 
más frecuentaba que era 

Gilberto Flores Izquierdo, hombre de ciencia que puso en 
alto el nombre de Nayarit, reconocen periodistas nayaritas  

su biblioteca ubicada en su 
domicilio de la Ciudad de 
México D,F.

De igual forma el doctor en 
Ciencias Políticas y columnista, 
Enrique Hernández Quintero, 
señaló que el extinto doctor 
Gilberto Flores Izquierdo, 
se distinguió por ser un 
inminente angiólogo que 
con sus manos y destreza 
profesional logro salvar 
muchas vidas, e incluso la 
del  expresidente José López 
´Portillo, a quien le realizo una 
operación a corazón abierto.” 
Un respetabilísimo hombre 
de ciencia”, Puntualizó.

E l  ex  d i r igen te  de 
APROCON,  José Guadalupe 
Guerra, afirmó que el doctor 
Flores Izquierdo, dejó huella 

imborrable al ser el impulsor 
de la construcción de clínicas 
del sector salud en Nayarit, 
su interés fue las familias 
tuvieran seguridad social y se 
obtuvieron buenos resultados; 
el doctor  Gilberto,  fue y 
será  un hombre excepcional 
y calidad humana que nos 
merece respeto, y  los 
nayaritas debemos agradecer 
a lo mucho que dio a México  
y a su estado Nayarit, concluyó 
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-El PRI necesita oxigenarse
- Rocío Flores Velázquez, un cuadro destacado

- Congelan cuentas del Ayto. de Tepic
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El Congreso de la Unión está 
conformado por legisladores llamados 
de elección uninominal y de elección 
plurinominal. Comúnmente se les 
conoce como legisladores de mayoría 
relativa y legisladores de partido. Y se 
establecen los mecanismos para que 
en una entidad o en un distrito electoral 
federal, según sea el caso, además de 
los legisladores triunfantes por el voto 
ciudadano vayan al congreso también, 
legisladores de los partidos que no 
obtuvieron el triunfo electoral. Se han 
escuchado voces que llaman la atención 
sobre el número tan grande de diputados 
y senadores y el costo tan elevado que 
su estancia en el congreso le resulta a la 
Nación. A esas voces se han agregado 
otras que proponen la reducción del 
número de legisladores en general y 
otras que proponen la reducción de 
los legisladores plurinominales. En 
particular se propone reducir en 100 
los diputados y en 32 los senadores 
plurinominales. Tal propuesta responden 
los legisladores de la llamada izquierda, 
es retrógrada y antidemocrática porque 
impediría que los partidos perdedores 
electoralmente tuvieran representación 
en el Congreso de la Unión. En el fondo 
la idea de la representación de las 
minorías perdedoras en las cámaras 
de diputados y senadores no es “mala”, 
no es inadecuada. El problema está 
en la selección que hacen los partidos 
para que los represente en el congreso. 
Aquí se seleccionó a un veracruzano al 
congreso local. Este sistema pudiera ser 
perfecto para un equilibrio de fuerzas 
pero la experiencia nos dice que en 
lugar del equilibrio se busca el fuero 
para protagonizar escándalos. En otras 
palabras sirve para compartir el poder y 
para constituir el pandillerismo político.

Por otra parte, es una realidad que 
los plurinominales son el grupo el más 
activo en las dos Cámaras por lo que 
quedan mal parados los legisladores que 
fueron electos de forma directa. En la 

pasada conformación del Congreso de la 
Unión, ¿Quiénes fueron los legisladores 
plurinominales y que papel están 
jugando? Tenemos en el senado por el 
PAN a Ernesto Cordero (precandidato 
presidencial perdedor), Mariana Gómez 
del Campo, Gabriela Cuevas, Luisa 
María Calderón (ex candidata al gobierno 
de Michoacán). Por el PRD destacan 
Miguel Brabosa, Dolores Padierna, 
quien prácticamente no ha dejado de 
ocupar un puesto público en los últimos 
20 años; e Iris Vianey Mendoza a quien 
se le involucró en un escándalo que la 
ligaba con miembros del cártel de los 
Caballeros Templarios. Por el PRI están 
entre otros Carlos Romero Deschamps 
y los operadores estrella del gobierno 
de Peña Nieto, Emilio Gamboa Patrón 
y Manlio Fabio Beltrones. 

El que el PRI esté atrás de esta 
propuesta llama poderosamente la 
atención pues se habla de presentarla 
a través de una consulta popular, lo 
cual presumiblemente se tendría que 
en general la gente se inclinaría por 
tener menos diputados y senadores. 
Sin embargo allí está la trampa. Será 
la Suprema Corte de Justicia de la 
Nación quien determiné la viabilidad 
y validez de este ejercicio que podría 
requerir una reforma constitucional. 
Esta es una de esas jugadas de salón, 
una carambola de salón. La Corte 
tendrá tres temas de consulta popular al 
mismo tiempo: plurinominales, reforma 
energética y salario mínimo. La negativa 
a la consulta ciudadana al tema de los 
plurinominales da la posibilidad a la 
negativa a la consulta para el tema reforma 
energética. Además quita al presidente 
Peña Nieto el compromiso de cumplir 
una promesa de campaña. Por su parte 
la no-negativa a la consulta en el tema 
de los plurinominales dejaría al PRI con 
la mayoría aplastante en el Congreso 
cosa que sería asunto de la viabilidad. 
Y el caso de los salarios mínimos se 
convertiría en intrascendente. En fin.

El PRI en Nayarit ya debe renovar 
los cuadros que tiene en la dirigencia 
estatal, empezando por el presidente 
del Comité Directivo Estatal, que 
cayó en una gran cantidad de errores 
de cálculo, errores de apreciación 
e incluso errores jurídicos, como el 
que le costó al partidazo perder ni 
más ni menos que tres diputados de 
Representación Proporcional…

Las derrotas electorales sufridas por 
el tricolor el pasado 6 de julio, aunado 
a las pifias que sigue cometiendo el 
bigotón dirigente, son motivo más 
que suficiente para que el Comité 
Ejecutivo Nacional de ese partido 
ya estuviera pidiéndole la estafeta y 
cambiando de mando ante el proceso 
electoral que se avecina el próximo 
año y que comienza en unos meses. 
Cuando menos esta es la opinión que 
ya están externando varias voces del 
propio PRI, como es el caso de Julio 
Mondragón, el doctor Lucas Vallarta 
Robles, diputados salientes de la 
XXX Legislatura, líderes sectoriales 
de la CNOP, dirigentes de seccional 
y muchos más que no se explican 
por qué han dejado que el artífice de 
esta serie de errores políticos no se 
ha ido ya a su casa a buscar mejores 
tiempos. 

La elección que viene es federal, 
y sin lugar a dudas que tanto Peña 
Nieto como jefe político del tricolor, 
como la nomenklatura priísta tendrá 
que ponerle toda la carne al asador, si 
es que quieren conservar lo que tienen 
en cuanto a legisladores federales, 
pues si se duermen en sus laureles y 
le quieren jugar al vivo, van a terminar 
con derrotas estrepitosas que al rato 
no encontrarán cómo revertir… bueno, 
es la vox populi la que jura y asegura 
ese vaticinio… ¿Cómo la ven?

Y ya que hablamos de cuadros 
políticos, no quiero dejar pasar la 
oportunidad de comentar el caso de una 
dama joven, muy preparada, política 
y profesionalmente muy capaz, que 

tiene todo para hacer un excelente 
papel en el ámbito legislativo y que 
trae el empuje y entusiasmo, así 
como el deseo de servir que Nayarit 
necesita. Me refiero desde luego a la 
licenciada Rocío Flores Velázquez, 
actual coordinadora de Fortalecimiento 
Municipal, mujer preparada con un 
palmarés académico, político y social 
envidiable, y cuya frescura atrae a 
propio y extraños por ese don de 
gentes que posee.

Rocío Flores Velázquez no es 
improvisada, tiene un amplio trabajo 
en el terreno partidista que ha sentado 
un precedente destacado, de ahí que 
no hay que perderle de vista, pues se 
alza como un cuadro valioso del PRI, 
que le puede traer buenos dividendos 
a su partido y que constituye una 
genuina luchadora social, como las que 
Nayarit está ocupando… ¿A poco no?

En otro tema  decirles que para 
acabarla de chingar, le congelaron el 
día de ayer las cuentas al Ayuntamiento 
de Tepic, ello por los adeudos que 
tiene con el SUTSEM, en un juicio 
entablado ya hace algún tiempo… 
¡En la puritita madre!!!

Los trabajadores de confianza, los 
de lista de raya, los de contrato, ya les 
anda, porque no les han pagado y no 
tienen ni para el camión, mientras las 
cuentas en las tiendas siguen creciendo, 
y en algunos casos ya no les quieren 
fiar, de manera que la situación se 
torna bastante desesperada para estas 
personas con hijos, responsabilidades 
y compromisos que no pueden cumplir 
porque no les pagaron…

La verdad está de la chingada, me 
pongo en los zapatos de estas personas 
y la verdad está para encabronarse 
con justa razón. Yo creo que el Toro 
antes de irse, debiera hablar con la 
verdad y decir qué chingados le hizo 
al dinero del municipio, cuánta lana se 
va a llevar en sus cuentas privadas, 
por qué le vale madre el sufrimiento 

ESTRATEGIA CONTRA LA 
CONSULTA POPULAR

Por Octavio Camelo Romero

En Voz Alta Por 
Marcos 
Trujillo

y la angustia de sus trabajadores y si 
ya pensó que más de uno trae ganas 
de darle en su madre… Pero bueno, 
ojalá y no lo premien con algún cargo 
para inmunizarlo… ¿verdad?

En Voz Alta vamos denunciando 

las porquerías que nos tienen en la 
ruina, si quieres participar, escribe a 
marcostru@gmail.com, manda mensaje 
en facebook.com/juanmarcostrujillo y 
en whatsapp en el 3112600136. Le 
cae al que se raje… 



Jueves 28 de Agosto de 2014

Alicia Monroy conformará su equipo 
de trabajo con jóvenes preparados

Felicitación 8° Aniversario

Compostela.- Por Donkey—Un gobernante 
será exitoso,  cuando se hace rodear de un 
buen equipo de colaboradores dispuestos 
a servir al pueblo; de no ser así, las metas 
propuestas jamás son alcanzadas y ello 
provoca que la gente se desilusione y pierda 
su confianza al no tener respuesta a sus 
demandas que alguna vez plantearan a su 
presidenta municipal, diputado o regidor.

De ahí lo importancia que la Presidenta 
municipal electa, Alicia Monroy Lizola, muestre 
su gran voluntad para hacer un buen gobierno, 
un gobierno diferente tal como lo anunciara 
durante su campaña política, lo cual fue su 
principal compromiso.

Monroy Lizola, conoce la situación crítica 
en que  recibirá su Gobierno, derivado del 
endeudamiento heredado de administraciones 
anteriores y sabe que la regla de oro para 
llevar por buen rumbo a su Municipio, será la  
conformación de un buen gabinete en donde 
participen cuadros valiosos, bien capacitados y 
que le tengan amor a Compostela; y es entendible 
que la Presidenta Electa no quiere quedar mal 
ante quienes le brindaron su confianza y a 
los que no lo hicieron, pues constantemente 
la hemos observado sosteniendo encuentros 
con jóvenes que nunca han sido parte de un 
ayuntamiento, caras nuevas que no pertenecen 
a ningún grupo político, pero con bastante 

preparación para ejercer un cargo dentro de 
la función pública, y que seguramente entre 
estos saldrán quienes la acompañarán durante 
sus tres años de gobierno.

La oferta política de Monroy Lizola, es bien 
vista por  los compostelenses , pues ya fue 
Presidenta y realizó un excelente papel, por 
esta razón  aplauden su decisión de buscar 
a los mejores cuadros para integrarlos a su 
administración, porque la idea es que está sea 
acorde a los tiempos de modernidad, porque 
ahora la ciudadanía reclama caras nuevas y 
no coincide con el  posicionamiento que por 
décadas han sostenido los grupos caciquiles 
en cada una de las áreas  que conforman el 
Ayuntamiento y que hoy con la llegada de 
Alicia Monroy a la Alcaldía cambiara  las 
reglas del juego, para dar pasó a  los jóvenes 
que solicitan  espacios para poder servir a su 
pueblo y qué bueno que la Alcaldesa electa, 
tomo  esta decisión que será benéfica para 
Compostela.

Como en todos lugares, los rumores surgidos 
en torno a la conformación del gabinete, 
solo son rumores lanzados por los enemigos 
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políticos con la finalidad de afectar la buena 
imagen de la Presidenta Municipal electa, pues 
resulta incongruente que le indilguen a gente 

sin preparación alguna y muy cuestionada 
por la vindicta pública, lo cual no encaja con 
su propuesta que con insistencia anuncia.

ATENTAMENTE 

Rodrigo González Barrios  
Tepic Nay.- 28 de agosto de 2014 

Diputado federal del PRD en el Congreso de la Unión 

Por su octavo aniversario, en especial al Director Antonio Lora Zamorano, además también por la ardua 
labor que realizan cada uno de los que colaboran en el medio, por mantener a todos los nayaritas bien 
informados durante todo este tiempo.

Esperamos que sigan impulsando la información oportuna en nuestro estado,  sabemos que seguirán 
trabajando profesionalmente durante muchos años más

Felicitamos a todo el personal que labora en:

Deseando de manera sincera que sigan manteniendo en esa 
línea de pluralidad y profesionalismo a la hora de presentarnos 
la información oportuna y veraz.

Ojalá y nos mantengan informados en el municipio de 
Tuxpan y la zona norte de Nayarit por muchos años más.  

¡Muchas felicidades!

En su octavo aniversario me es 
grato saludar a mis amigos de: 

ATENTAMENTE 

Regidora electa del PRI en el 
municipio de Tuxpan  

Tuxpan, Nayarit.- 28 de agosto de 2014

Lucero Herrera Villaruel 
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*En su lucha contra la adversidad 
* Al padecer un cáncer infantil, Carlo Alexander envió una carta al Gobernador 

Roberto Sandoval y le contó su sueño de conocer y convivir con la Policía 
Nayarit.

* De inmediato, el Gobernador giró instrucciones y el Fiscal Edgar Veytia 
designó al menor como policía honorario, tras disfrutar de un paseo en ‘El 

Apache’ y ‘La Roca’.

* El remedo de 
maleante también es 
conocido como “El 

Diablo”.

‘El Niño Guerrero’, ejemplo inspirador de vida

CON FILOSA Y OXIDADA 
NAVAJA ATORAN AL “VENADO”

Por Germán Almanza 
Aguilar

En la población de Santa Fe 
del municipio de Rosamorada, 
elementos de la Policía Nayarit 
División de Invest igación 
adscritos a ese lugar, lograron la 
detención de quien dice llamarse 
Fausto López Hernández, 
conocido en esos lugares con 
los alias de “El Venado” y/o “El 
Diablo”, y quien cuenta con 34 
años de edad y ser oriundo 
de el poblado de Agua Aceda, 
municipio de Rosamorada, sin 
domicilio fijo.

S iendo este fo lk lór ico 

personaje trasladado a la 
capirucha cora y remitido a 
los separos de la Poli-Nay, ya 
que se encuentra señalado 
por el delito de portación de 
arma prohibida, en agravio de 
la sociedad, al momento de su 
detención se le aseguró una 
navaja hechiza.

Por instrucciones del 
Gobernador de la Gente Roberto 
Sandoval Castañeda, el Fiscal 
General del Estado Edgar 
Veytia, cumplió el sueño del 
menor Carlo Alexander Soto 
Martínez, de convivir con el 
Cuerpo Élite de la Policía 
Nayarit y designarlo policía 
honorario.

Los padres del menor, Ariel 
Soto Romo y Domitila Martínez, 
se mostraron profundamente 
agradecidos con el Gobernador 
y el Fiscal, pues además de 
realizar un recorrido por el 
Cuartel General de la Policía 
Nayarit, el pequeño Carlo 
Alexander y su padre abordaron 
el helicóptero ‘El Apache’.

Durante un recorrido guiado 
por el Fiscal Edgar Veytia y 
comandantes de la Policía 
Nayarit, el menor saludó 
a hombres y mujeres que 
conforman este grupo de 
reacción e incluso abordó 

algunos vehículos tácticos-
terrestres como ‘La Roca’, en 
la que recorrió varias avenidas 
de la ciudad.

“Esta experiencia es algo que 
nos da un sentimiento 
de confianza, fuerza 
y energía positiva 
aquí dentro de la 
Fiscalía, un lugar 
donde se supone 
que hay gente dura, 
pero venimos a 
darnos cuenta que 
son gente como 
nosotros, tienen una 
parte humana muy 
hermosa que nos 
demostraron hoy”, 
dijo Ariel Soto Romo, 
padre de Car lo 
Alexander. 

En su oportunidad, 
Domitila Martínez, 
madre de ‘El Niño 
Guerrero’ se dijo muy 
agradecida por esta 

acción sensible y humanista 
mostrada por el Gobierno de 
la Gente y la Fiscalía General 
del Estado, “ojalá que sigan 
así, con ese gran corazón que 
nos mostraron a nosotros y a 

nuestro hijo”. 

Por su parte, el Fiscal General 
Edgar Veytia indicó que con 
esta acción “le hemos dado a 
Carlo Alexander una semilla de 

esperanza, así como cuando 
iniciamos aquella lucha contra 
el mal en espera de cambiar las 
cosas. Hoy le hemos dicho que 
en Nayarit los sueños pueden 
hacerse realidad”. Puntualizó.

Gobierno de la Gente cumple el 
sueño del pequeño carlo alexander 
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Lo apañó la Poli-Nay en Rosamorada…
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Ingresa al CERESO de Tepic la homicida 
confesa de mujer embarazada

LE APLICABA A 
SU ESPOSA “LA 
CULTURA DEL 

GARROTE”

Por Germán Almanza Aguilar

Luego de recibir un reporte 
vía número de emergencias 066, 
efectivos de la Policía Nayarit 
División de Investigaciones adscritos 
al Centro de Justicia Familiar, se 
trasladaron al interior de la colonia 
Tierra y Libertad, ya que en ese lugar 
señaló el reporte se encontraba 
una persona fuera de sus sentidos 
y muy agresiva.

Siendo en un domicilio ubicado 
en esa colonia donde los elementos 
policíacos lograron la detención de 
quien responde al nombre de Brayan 
Ricardo Virgen García de 18 años 
de edad originario y vecino de la 
capital nayarita con domicilio en 
la colonia Cultura Popular, y quien 
quedó internado en los separos de 
la Poli-Nay, por el delito de violencia 
familiar, cometido en agravio de su 
esposa.

En medio de un fuerte dispositivo de 
seguridad implementado por elementos 
de la Policía Nayarit, la tarde de este 
miércoles fue ingresada al CERESO 
de Tepic “Venustiano Carranza”, la 
presunta homicida de Nadia Catalina 
Arvízu Ávila.

María Guadalupe Muñoz Rodríguez 
de 29 años de edad, originaria de 
Zapopan, Jalisco y vecina de Tepic, 
fue detenida el pasado lunes en el 
municipio de Acaponeta, tras arduas 
labores de investigación e inteligencia 
y gracias a un operativo desplegado 
para su búsqueda y localización.

Sobre los hechos se conoce que la 

hoy detenida, narró su participación en 
el homicidio de Nadia Catalina, quien 
contaba con ocho meses de gestación. Dijo 
que la privó 
de la vida la 
mañana del 
jueves 21 de 
agosto, tras 
abordarla en 
la escuela 
p r i m a r i a 
“ R a m ó n 
Corona” de 
Tepic.

M a r í a 
Guada lupe 
nar ró  que 

estaba obsesionada por tener en 
sus manos una bebita, para lo cual 
desde hace varios meses fingió estar 
embarazada. Al notar que el supuesto 
parto se aproximaba, puso su vista en 
Nadia Catalina a quien terminó quitándole 
la vida para robarle al bebé. 

Por lo anterior Muñoz Rodríguez, fue 
internada en el área femenil del penal 
de Tepic, donde quedó a disposición de 
un juez penal. Previamente, el director 
del CERESO, Rafael Gamboa Soto, 
le leyó el reglamento interno al que 
deberá sujetarse mientras se define su 
situación legal.

* María Guadalupe Muñoz Rodríguez fue trasladada al penal estatal en medio de un 
fuerte dispositivo de seguridad desplegado por el Cuerpo Élite de Seguridad.

* Muñoz Rodríguez quedó a disposición de un juez penal por su probable responsabilidad 
penal en la comisión del delito de Homicidio Calificado.

Justicia para Nadia Catalina Arvízu Ávila y su bebé…
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En la Tierra y Libertad lo 
arrestó la Poli-Nay…

* Brayan Ricardo Virgen 
García fue puesto tras las 

rejas por violencia familiar
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ATENTAMENTE 

Isaías Hernández Sánchez 
Tuxpan Nayarit.- 28 de agosto de 2014

Presidente municipal de Tuxpan

El aniversario de un medio de comunicación representa la constancia, esfuerzo, 
trabajo y responsabilidad al comunicar, por esa razón le reitero mis felicitaciones junto 
con todo el equipo de reporteros, columnistas, fotógrafos y editores que conforman 
el Diario Informativo. 

Reciba una cordial felicitación con motivo de la celebración del Octavo 
Aniversario de su fundación.  

Por José María Castañeda

SANTIAGO.- Entrevistado vía 
telefónica, el ahora diputado del 
PRD Eddy Trujillo, mencionó que 
actualmente dos tribus del PRD 
se disputan la dirigencia en el 
estado del Partido de la Revolución 
Democrática, por un lado andan 
trabajando el grupo de Acosta 
Naranjo y de su esposa Sonia 
Ibarra, siendo éste el de Nueva 
Izquierda; mientras que nosotros, 
dijo al referirse al grupo de Pavel 
Jarero, andamos trabajando para 
el proyecto ADN.

En este sentido Eddy Trujillo, 
manifestó que como en todo 
movimiento político el golpeteo se 
encuentra a todo lo que dá, luego 
que tratan de desvirtuar nuestro 
trabajo con mentiras mencionando 
que la intención de ADN es la de 
enquistar en la presidencia del 
PRD en el estado a la compañera 
Claudia Jaime, cosa que es 
totalmente falsa; ya que nosotros 
a quien pretendemos que vaya a 
la cabeza es al compañero Pavel 
Jarero Velázquez, pertenecemos 
a un grupo renovado que sabe 
ganar elecciones y que sabemos 
que sabrá darle rumbo al estado 
de Nayarit.

Al preguntarle al también ex 
regidor, ahora diputado por el XII 
distrito, que el grupo de Nueva 
Izquierda trae a la cabeza al 
maestro en ciencias Francisco 
Javier Castellón Fonseca, Eddy 
Trujillo dijo que eso era mentira, ya 
que el maestro Castellón va en el 
número 23 en la lista de quienes 

se pretende sea el presidente 
del PRD apoyado en Nueva 
Izquierda. Al Maestro Castellón 
nada más lo están utilizando ya 
que es totalmente falso que vaya 
a la cabeza del proyecto Nueva 
Izquierda. Las cosas se van a ver 
este 7 de 
septiembre, 
cuando se 
l l e v e n  a 
cabo las 
elecciones; 
ahí se va 
a saber de 
que cuero 
salen más 
c o r r e a s 
y es que 
queremos 
u n  P R D 
r e n o v a d o 
queremos 
a un PRD 
que gane 
elecciones 
y en ADN ya 
se vio que 

sabemos ganar elecciones y que 
siempre vamos para adelante, por 
eso por tu medio invito a la gente 
que simpatiza con nosotros a que 
votemos este 7 de septiembre por 
ADN. Explicó el diputado Eddy 
Trujillo.

Falso que el maestro Castellón vaya a la cabeza de 
nueva izquierda, lo están utilizando: Eddy Trujillo

GARANTIZAN EMPLEO A NAYARITAS 
QUE SEAN DEPORTADOS DE EEUU.

v

E P I G R A M A
Por: Igibato

                    - - - - - -
     Trabajo con resultados
      se tendrá teniendo calma
      bastará irse de mojado,
      y luego al ser deportado
      ¡listo!, ya tienes tu chamba.
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Anuncia el maestro Castellón que 
la impugnación del pasado proceso 

electoral la hará llegar al TRIFE
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Cobarde sujeto amparado en el anonimato quiebra los 
vidrios del automóvil Tsuru del Cocoy Torrez Zamora

Por José María Castañeda
 
SANTIAGO.- El IEE la da palo 

a la impugnación que presentara 
Castellón Fonseca, por supuestas 
anomalías en el pasado  proceso 
electoral del domingo 6 de julio, 
por lo que en entrevista radiofónica 
con el periodista Jesús Narváez, 
vía telefónica dijo: “Vamos a vamos 
a preparar nuestro legajo nuestro 
expediente para llevarlo a la sala 
regional del Tribunal Federal Electoral 
tal y como la ley lo permite, Jesús”. 

Dijo: “Tenemos esta semana 
tenemos 5 días para nosotros poder 
registrar nuestra impugnación y el 
Tribunal Federal Electoral tiene 

evidentemente hasta el 17 de 
septiembre que es la fecha del término 
y del inicio del nuevo ayuntamiento 
para poder dar su fallo, y bueno 
pues nosotros estamos siguiendo 
el procedimiento de acuerdo a lo 
que establece la ley, y te digo en 
cumplimiento a nuestros derechos, 
solamente te llame para darle a 
conocer a quienes me honraron 
con su voto, para explicar cuál es 
el siguiente paso”.

Al hablar de su nuevo encargo como 
presidente de la Ciencia Espacial 
Mexicana, manifestó: “Fíjate que 
en ese tema cuando yo fui senador 
donde me otorgaron la Comisión 
de presidente de la Comisión de 

Ciencia y Tecnología, 
uno de los temas 
que más se impuso 
que la comunidad 
científica nos pidió 
que le diéramos la ley 
que daba lugar a la 
creación de la Agencia 
Espacial Mexicana, 
y por supuesto en ese mismo 
cumplimiento lo hicimos del tiempo 
que estuvimos ahí en el Senado, la 
ley se creó se promulgó, pero no es 
para señalar que vamos a tener una 
agencia espacial de la talla de los 
países como Estados Unidos, Rusia, 
la Unión Europea o Japón. No, se 
trata de estar al tanto vía satelital 
de sismos, maremotos, huracanes, 

etc., para a la vez prevenir a la 
gente para que tome las medidas 
pertinentes; de eso se trata nuestro 
nuevo encargo mismo, que debo 
reiterar es sin sueldo son cargos 
honorarios pero que no por eso 
dejan de ser  interesante”.

Explicó el Maestro Castellón 
Fonseca en esta breve entrevista 
con el comunicador Jesús Narváez.

Por José María 
Castañeda

SANTIAGO.- La comunidad 
de escritores y periodistas 
del municipio de Santiago 
condenamos enérgicamente 
el cobarde atentado que 
en contra de su patrimonio 
sufr iera el  compañero 
periodista José Torres 
Zamora ,  ampl iamente 
conocido entre la perrada 
como El Cocoy, el pasado 
miércoles por la madrugada.

El Cocoy Torres Zamora, 
quien tiene su domicilio 
frente a la cancha de futbol 
llamada la Periquera, es 
propietario del periódico 
Diario de Aztlán, luego de 
editar su periódico se acostó 
a dormir para que en la misma 
madrugada del miércoles 
comenzar a repartir entre 
los voceadores su matutino. 
Sin embargo grande fue 

su sorpresa al ver que su 
modesto vehículo un Tsuru 
color blanco yacía con los 
vidrios completamente rotos, 

al parecer el cobarde sujeto 
contratado para cometer 
(amparado en las sombras 
de la noche) el atentado en 

contra del carro del periodista 
utilizó un bate de aluminio, 
o bien algún tubo, ya que no 
se encontraron vestigios de 
que hubiera utilizado alguna 
piedra.

Y pues de nueva cuenta 
hace su aparición por mandato 
de alguien que ve afectado 
sus intereses por alguna 
publicación del periodista, 
luego que ya anteriormente 
al abogado Irving Ávila, y al 
también abogado y columnista 
del mismo periódico es decir 
del Diario de Aztlán J. Jesús 
Xocoyotzin Rentería Vega, 
les quemaron sus carros. 
Siendo al licenciado Irving 
un automóvil convertible; 
mientras que al Lic. Xoco 

Rentería una Vans. Sin que las 
autoridades correspondientes 
hagan algo por indagar al 
respecto.

Por lo que los periodistas 
y escritores del municipio de 
Santiago, exigimos al Fiscal 
Edgar Veytia, que ordene 
una investigación al respecto 
ya que se atenta en contra 
además de los bienes del 
periodista, ex jefe de prensa 
en el gobierno de Don Emilio 
M González, y ex sindico 
municipal en el periodo de 
Alejandro Rivas, contra la 
libertad de prensa. Estaremos 
pendientes solidariamente 
con nuestro compañero de 
trinchera periodística José 
Torrez Zamora.


